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RECONOCE LICO QUINTANILLA 
RESPALDO DEL GOBERNADOR 
CON OBRAS DE ALTO IMPACTO

ENTREGAN MANOLO Y JAVIER 
CAMIONES RECOLECTORES

Y EQUIPO DE LIMPIEZA

Cristina Flores / FaCtor
PROGRESO, COAH.- El pre-
sidente municipal, Federico 
Quintanilla Arana, reconoció 
el compromiso del goberna-
dor Manolo Jiménez Sali-

nas con los municipios del 
Estado, destacando que, 
gracias a su respaldo, Pro-
greso ha sido beneficiado 
con importantes obras de 
infraestructura y espacios 
recreativos que impactarán 
de manera directa en la ca-
lidad de vida de las familias.

“Gracias a Dios y al go-
bernador Manolo Jiménez, 
Progreso está en la ruta 
del desarrollo. A menos de 
cuatro meses de iniciar su 
administración, ya vemos 
hechos concretos en nues-
tras comunidades”, expre-
só el edil, al anunciar la 
puesta en marcha de una 
línea verde en el ejido Aura, 
una obra que contempla la 
construcción de canchas 
de futbol.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y el alcalde Javier 
Díaz González entrega-
ron al personal del área de 

limpieza del municipio seis 
nuevos camiones recolecto-
res de basura, además de 
carritos de barrido manual 
y desbrozadoras, con una 
inversión global de 28 millo-
nes de pesos.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y el alcalde Javier 
Díaz González encabeza-
ron este lunes en Saltillo 
la entrega de seis nuevos 
camiones recolectores de 
basura, con una inversión 
cercana a los 30 millones 
de pesos, como parte del 
fortalecimiento de los servi-
cios primarios en la capital 
del estado. 

“Junto con nuestro amigo 
Javier Díaz arrancamos la 
semana entregando nue-
vos camiones recolectores 
de basura y equipo para 
el barrido manual, que va 
a ser de gran ayuda para 

que el equipo de servicios 
primarios del municipio 
siga haciendo de Saltillo 
una de las ciudades más 
limpias de México. De igual 
manera, en conjunto con el 
alcalde estaremos apoyan-
do próximamente a varios 
municipios de Coahuila con 
camiones recolectores. En 
campaña dije que, además 
de ser Gobernador, iba a 
trabajar como un alcalde 
para los 38 municipios del 
estado’”, señaló.

El mandatario reconoció 
al personal de limpieza por 
su labor, que ha posiciona-
do a Saltillo como una de 
las ciudades más limpias y 
mejor cuidadas del país.

“De manera muy especial 

a todo el equipo de limpie-
za, a todas y todos los en-
cargados de mantener a 
Saltillo muy bonito y gracias 
a nombre de toda la gente, 
no solamente sino de Sal-
tillo, sino de Coahuila, por-
que al final de cuentas es 
la capital, gracias a nombre 
de toda nuestra gente por 
mantener esta ciudad impe-
cable”, expresó.

Manolo resaltó que, a di-
ferencia de muchos munici-
pios del país, Saltillo cuenta 
con un equipo sólido, equi-
pado y con respaldo pre-
supuestal para brindar ser-
vicios públicos de calidad, 
gracias al trabajo conjunto 
entre el estado, el municipio 
y la ciudadanía.

Durante su mensaje, el 
gobernador destacó que, 
tal como se comprometió 
en campaña, su administra-
ción trabaja no solo como 
jefe del Ejecutivo estatal, 
sino también como aliado 
directo de los municipios, 
especialmente aquellos que 
enfrentan limitaciones pre-
supuestales.

Subrayó que, en coordi-
nación con Saltillo, se bus-
cará extender el apoyo a 
otras alcaldías del estado, 
dotándolas de unidades y 
materiales necesarios para 
mejorar la limpieza y la 
atención ciudadana.

Además, hizo referencia 
a importantes obras de in-
fraestructura en marcha.

PÁG. A4

SOMOS ALIADOS DE TODOS 
LOS MUNICIPIOS: MANOLO

SULTANESSULTANES Y  Y DIABLOSDIABLOS NO AFLOJAN: NO AFLOJAN:
LÍDERES Y FAVORITOS RUMBO AL TÍTULOLÍDERES Y FAVORITOS RUMBO AL TÍTULO

luis Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una madre de familia 
identificada como Dalia 
Saraí Valle Álvarez, hizo 

una manifestación pací-
fica en el Centro de Jus-
ticia de la Región Carbo-
nífera, para exigir justicia 
y recuperar a su hija de 
10 años de edad que fue 

sustraída por la abuela 
paterna.

Desde el pasado 13 de 
enero la menor fue sustraí-
da con engaños durante 
la convivencia familiar y la 
abuela se basó en menti-
ras acusando a la madre 
de abandonó de hogar 
para que la PRONNIF ini-
ciara un juicio en su contra 
y poder obtener la guarda 
y custodia.

Angustiada la madre de 
familia señaló que la ley 
aplicó una orden de res-
tricción para que no se 
acerca a su hija e incluso 
la menor guardó distancia 
por temor a represalias de 
la abuela por hablar con 
su madre. PÁG. B1 PÁG. C1

LE SUSTRAEN SU HIJA CON ENGAÑOS; EXIGE JUSTICIA EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

Cristina Flores / FaCtor

SABINAS, COAH.- Ama-
dor “N”, un adolescen-
te de 14 años origi-

nario de Sabinas falleció la 
mañana de este lunes 2 de 
junio en el Hospital Materno 
Infantil de Saltillo, luego de 
permanecer hospitalizado 
por más de dos semanas 
tras ser diagnosticado con 
rickettsiosis. Lo que ha en-
cendido las alertas entre las 
autoridades sanitarias es 
que el origen de la enferme-
dad no fue por mordedura 
de garrapata, como suele 
ser, sino por pediculosis 
(piojos).

El menor ingresó el pasa-
do 16 de mayo al Centro de 

Salud Sabinas, donde fue 
atendido por un cuadro de 
fiebre y síntomas severos 
que ya llevaba arrastrando 
desde hacía, por menos 
una semana. Su estado de 
salud se deterioró: presentó 
una caída drástica en las 
plaquetas, signos de ane-

mia y complicaciones ge-
nerales que requirieron su 
traslado urgente a la capital 
del Estado para recibir aten-
ción especializada en tera-
pia intensiva. Tras 17 días 
de atención médica, Ama-
dor perdió la vida en la ma-
ñana de este lunes. El caso 

conmocionó a la comuni-
dad, y por la naturaleza del 
contagio, obligó a las autori-
dades de salud a actuar de 
inmediato para contener un 
posible brote.

Durante una rueda de 
prensa la tarde de este lu-
nes, el jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria número tres, doctor 
Carlos Jiménez Villarreal, 
acompañado del epidemió-
logo jurisdiccional doctor 
Alfredo Emiliano de León 
Camacho, así como del di-
rector del Centro de Salud 
de Sabinas, doctor Francis-
co Iribarren Cárdenas, ofre-
cieron detalles del caso y 
del trabajo epidemiológico 
desplegado tras confirmarse 
el diagnóstico.

La enfermedad la obtuvo transmitida por pediculosis “Piojos”; autoridades 
de salud emiten recomendaciones

PÁG. B1

MUERE MENOR POR 
RICKETTSIOSIS

PARO EN GAS SAN CARLOS; 
OBREROS EXIGEN UTILIDADES
luis Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- 
La necesidad de trabajo 
obligó al grupo de trabaja-
dores operativos a doblar 
las manos y renovar activi-
dades laborales después 
de organizar una manifes-
tación en la planta gasera.

El empresario gasero 
Sergio Garza Vara Lopez 
dueño de la compañía, 
dialogó con los mani-
festantes para aclarar el 
conflicto laboral y reiterar 
que no hubo utilidad del 
ejercicio fiscal 2024 para 
el pago de utilidades o bo-
nificación.

Prácticamente el dueño 
de gas San Carlos les dijo 
que no hay dinero y el que 
quiera trabajar que se que-
de y el que no que siga su 
camino porque no iba a pa-
ralizar actividades en sus 
plantas por cuestiones que 
anteriormente había anun-
ciado. PÁG. B1
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Ni modo, 
el experi-
mento fa-

lló en todos sus 
cauces, algunas 
filas de acarrea-
dos y alecciona-
dos, cada parti-
do hizo lo suyo, 
no podemos decir 
de uno solo, cada 
quien estaba lle-
vando su trigo al 
molino.

En el país se 
estima más de 
100 millones 
de votantes, si 
en esta eleccion 
pensaron, si es 
que piensan, que 

acudieran un 
50% (número 
muy, pero muy 
conservador) y 
se imprimieran 
para 50 millo-
nes de votantes 
serían este ma-
ravilloso numero 
de boletas, 300 
millones de bole-
tas.

Pero imprimie-
ron para 100 
millones o sea 
se imprimieron 
600 millones de 
boletas, el costo 
de esta elección 
fue de 20,300 
000,000 de pe-

sos, el costo por 
votante fue mas 
o menos de más 
de 100 mil pe-
sos.

Pero a muchos 
los conformaron 
con una torta y 
un refresco y a 
otros con un lon-
che de barbacoa, 
y a otros con 100 
pesos para que 
se compraran el 
lonche, pero lo 
sorprendente fue 
qué, en un muni-
cipio de la región 
que los 100 pesos 
fueron fiados, ja-
jaja, no lo estoy 
inventando ten-
go las pruebas 
y las evidencias 
con testigos fie-
les.

Una cosa es vo-
tar por algo creí-
ble y otra, votar 
a ciegas.

HDELAFHDELAF

La soberbia o 
miopía lleva 
a considerar 

que los buenos 
oficios del INE 
fueron eficaces 
para dar validez 
al proceso para la 
elección de juzga-
dores. El fraude 
o la farsa la an-
tecede y recorre 
todo el proceso, 
por más cuida-
do y empeño des-
plegados por los 
funcionarios elec-
torales para que 
la jornada electo-
ral transcurriera 
ordenadamente. 
Cambiaron las 
reglas que daban 
certeza y los con-
sejeros del INE se 
allanaron y die-
ron por bueno lo 
que es un signi-
ficativo retroceso 
en el cuidado de 
la jornada, el es-
crutinio y, conse-
cuentemente, en 
los resultados. El 
INE contribuyó 
a normalizar la 
irregularidad y el 
mal diseño de la 
elección, además 
de convalidar in-
fracciones evi-
dentes. La boleta 
misma es metáfo-
ra de una farsa. 

Se vive en un 
país que decidió 

desde hace tiem-
po desaparecer 
del diccionario la 
palabra autocrí-
tica, e impedir un 
examen a sí mis-
mos. Al INE tocó 
la peor parte; no 
participó en el di-
seño de las reglas, 
se le redujeron 
recursos a menos 
de la mitad de lo 
propuesto y vivió 
el asedio de unos 
y otros por un 
proceso mal di-
señado donde la 
perversidad y la 
ignorancia fue-
ron de la mano. 
El INE es víctima; 
la institución, 
no sus directivos. 
Sus consejeros de-
bieron haber defi-
nido postura con 
mayor claridad 
sobre los inconve-
nientes de un pro-
ceso imposible.

Ahora al Con-
sejo toca conva-
lidar la estocada 
más trascendente 
al proceso demo-
crático. Segura-
mente para ellos, 
como muchos 
otros, el argumen-
to sobre los efectos 
perniciosos en el 
régimen republi-
cano de división 
de poderes era 
muy exquisito, 

excéntrico o fue-
ra de lugar. Se 
refugiaron en la 
organización de 
la elección, en la 
que el retroceso 
resulta evidente 
y sorprende el si-
lencio de los con-
sejeros; resolvie-
ron ser partícipes 
en una elección 
que se aparta con 
rotundidad de 
las premisas bá-
sicas de comicios 
razonablemente 
democráticos. El 
drama alcanza 
extremos tales, 
que la presidenta 
consejera, Gua-
dalupe Taddei 
celebraba con re-
gocijo que la par-
ticipación pudie-
ra alcanzar uno 
de cinco ciudada-
nos en el padrón. 
La participación 
de 13% es eviden-
cia de fracaso; 
aunque si hubie-

ra sido mayor, el 
proceso estaba vi-
ciado de origen.

Por su parte, la 
presidenta Shein-
baum hizo propia 
la propuesta de 
destruir al Poder 
Judicial Federal 
como un órgano 
para la salvaguar-
da de la Constitu-
ción y vulgarizó 
la calumnia de 
que el órgano ju-
risdiccional esta-
ba plagado de co-
rrupción. Al dar 
el primer paso ya 
no hubo retroce-
so, contribuyendo 
a legitimar una 
elección insoste-
nible. La Corte le 
ofreció la posibi-
lidad de reducir 
la elección a los 
ministros, pero 
no fue aceptada, 
como tampoco 
se tuvo la visión, 
ya entrados en 
la “democratiza-
ción”, para in-
cluir a los fiscales 
como cargos a ele-
gir por voto popu-
lar, piezas clave 
para mejorar la 
justicia penal. El 
objetivo de la re-
forma nunca fue 
mejorar la justi-
cia, sino anular al 
Poder Judicial y a 
la Corte como ins-
tituciones garan-
tes de la legalidad 

y constituciona-
lidad de los actos 
de autoridad, de 
las resoluciones 
judiciales y de los 
actos legislativos.

Viene otra rea-
lidad, un paso 
decidido hacia la 
tiranía. Quedará 
en la discreciona-
lidad presidencial 
lo que la Corte re-
suelva, justicia a 
modo. Sin embar-
go, quienes dise-
ñaron la reforma 
no advirtieron 
que dañaron de 
manera irreversi-
ble a la indepen-
dencia y la liber-
tad del juzgador 
para resolver, es-
pecialmente los 
jueces en territo-
rio. La movilidad 
de estos era fun-
damental para 
protegerlos de los 
intereses fácti-
cos o criminales; 
porque no habrá 
movilidad que-
darán fatalmente 
expuestos. La jus-
ticia quedará en 
manos de quien 
pueda intimidar-
los o corromper-
los. El objetivo fue 
siempre destruir, 
anular al Poder 
Judicial Federal 
en su insustitui-
ble función de ha-
cer valer la Cons-
titución ante las 
autoridades y los 
órganos legislati-
vos, no mejorar la 
justicia.

El fraude no 
tuvo que ver con 
el desarrollo de 
una jornada elec-
toral desairada 
por la abruma-
dora mayoría de 
los votantes. Las 
candidaturas se 

construyeron con 
parcialidad y sin 
atender el perfil 
profesional idó-
neo y las campa-
ñas para concitar 
la participación 
ciudadana fueron 
subvertidas por el 
corporativismo y 
clientelismo elec-
toral, tornando 
el sufragio efec-
tivo en acordeón. 
No existen ga-
rantías para el 
debido escrutinio 
y cómputo de los 
votos, salvo la fe 
en los funciona-
rios y empleados 
que realizan esas 
tareas, anterior-
mente en manos 
de ciudadanos; 
tampoco hubo 
oportunidad en 
los resultados ni 
dispositivos de 
información pro-
fesional prelimi-
nar que eran una 
de las aportacio-
nes más valiosas 
de la autoridad 
electoral. En fin, 
una degradación 
mayor de esa par-
te fundamental 
de la democracia 
electoral. Quienes 
votamos, consta-
tamos que el INE 
hizo su trabajo 
frente a una elec-
ción que fue una 
farsa, un fraude 
que todos vimos. 

Que el régimen 
asuma su respon-
sabilidad, que no 
pretenda vender 
como éxito lo que 
ha sido un rotun-
do fracaso y un 
precedente omi-
noso, mucho me-
nos, que culpe al 
órgano electoral 
de sus fatídicas 
decisiones. 
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1906.
Estalla una huelga general 
en el Mineral de Cananea, 
Sonora. Los obreros se 

salariales y condiciones de 
trabajo. 

1917.
Zarpa del puerto de Vera- 
cruz, el vapor Tabasco, pri- 
mer barco mercante me- 
xicano con tripulación so- 
lamente nacional. 

Día de la Marina Nacional. 
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1853.
Muere Lucas Alamán, en la 
Ciudad de México. Político, 
historiador y destacado 
ideólogo conservador. Entre 
otros textos, escribió una 
historia de México conside- 
rada un clásico de la histo- 
riografía decimonónica.

1887.
Nace Genaro Estrada, en 
Mazatlán, Sinaloa. Llegó a 
destacarse como periodista, 
poeta, novelista, historiador 
y diplomático, creador de la 
Doctrina Estrada, basada en 
la no intervención y el respe- 
to a la autodeterminación de 
los pueblos.

1861.
Es asesinado Melchor 
Ocampo, en la hacienda de 
Caltengo, Tepeji del Río. 
Fue uno de los ideólogos y 
políticos más importantes 
de la etapa de la de Refor- 
ma liberal. 

1863.
El periódico conservador El 
Cronista de México , clau- 
surado por Benito Juárez, 
vuelve a publicarse.

1861. 
Decreto por el cual los asesi- 
nos de Melchor Ocampo que- 
dan fuera de la ley.

1928. 
Muere Lauro Aguirre en la 
Ciudad de México. Reconoci -
do educador tamaulipeco, 
reformador de la pedagogía 
e impulsor de la enseñanza 
normal.

1878.
Nace en San Juan del Río 
Durango, Doroteo Arango, 
mejor conocido como Fran- 
cisco Villa. Caudillo revolu- 
cionario quien, al frente de 
la División del Norte dirigió 
algunas de las batallas deci- 
sivas de la revolución me- 
xicana.

2009.
Por acuerdo presidencial se 
iza la bandera a media asta 
en señal de duelo nacional 
por la tragedia ocurrida en 
la guardería ABC en Her- 
mosillo, Sonora. 

Día Mundial del Medio
Ambiente.

1856.
El Congreso Constituyente 
deroga el decreto de Santa 
Anna de 19 de septiembre 
de 1853 que restablecía la 
compañía de Jesús. 

1990.
Se crea la primera Comi- 
sión Nacional de Derechos 
Humanos.

1910.
Francisco I. Madero es 
aprehendido en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, du- 
rante su campaña como 
candidato a la Presidencia 
de la República. 

1937.
Arriban a Veracruz casi 500 
niños españoles que huyen 
de la Guerra Civil. Son cono- 
cidos como “Los niños de 
Morelia”. 

1816.
Nace Manuel Orozco y Berra 
en la Ciudad de México. His- 
toriador y escritor, su obra 
Historia Antigua de la Con- 
quista de México  es uno de 
los libros fundamentales pa- 
ra comprender ese periodo.
 
1867.
Llegan a San Luis Potosí, Ma- 
riano Riva Palacio y Rafael 
Martínez de la Torre, defen- 
sores de Maximiliano de 
Habsburgo, para entrevis- 
tarse con Benito Juárez.
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1980.
Se publica en el 
cial de la Federación  la 
adición del inciso VIII, al 
artículo 3º de la Constitu- 
ción. Faculta a las univer- 
sidades e instituciones de 
educación superior de go- 
bernarse a sí mismas y rea- 

investigación y difusión de 
la cultura.

1915.
Roque González Garza, Pre- 
sidente de México por la 
Soberana Convención Revo- 
lu cionaria, presenta su re- 
nuncia a ese cargo. Lo 
sustituye Francisco Lagos 
Cházaro.

1863.
Entra el ejército invasor fran- 
cés a la Ciudad de México.  

1935.
Tiene lugar la entrevista 
que detona la expulsión de 
México, de Plutarco Elías 
Calles. En ella se responsa -
bilizó al Presidente Lázaro 
Cárdenas de propiciar la ola 
de huelgas que agitaba al 
país en esos días. 

1861.
Se declara Presidente cons- 
titucional a Benito Juárez.

2003.
Se publica la Ley Federal 
para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación.
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1928.
Muere Salvador Díaz Mirón, 
escritor, periodista y poeta; 
autor de Lascas, considera -
da su obra principal. 

2002. 
Entra en vigor la Ley Federal 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública Gu- 
bernamental, que da origen 
al Instituto Federal de Acce- 
so a la Información Pública. 

1920.
Se funda el Partido Nacional 
Agrarista, que preside el an- 
tiguo magonista y zapatista 
Antonio Díaz Soto y Gama.

1939. 
Arriba a Veracruz el buque 
Sinaia  con aproximadamen -
te  mil 800 españoles que 
huyen de la represión fran- 

Española (1936-1939) y 
reciben asilo del gobierno 
mexicano.

1867. 
Con fundamento en la Ley 
de 25 de enero de 1862, el 
Consejo de Guerra dicta la 
sentencia de muerte contra 
Maximiliano, Miramón y 
Mejía. 

1913.
Combate de Bustillos, Chi- 
huahua. Las fuerzas de Villa 
derrotan a los huertistas. 

1861. 
El general liberal Santos 
Degollado, que había salido 
en persecución de los ase- 
sinos de Melchor Ocampo, es 
derrotado y ejecutado en 
Llano de Salazar, Estado de 
México, por el general Igna- 
cio Buitrón.

1861.
Benito Juárez presta el jura- 
mento, por primera vez, 
como Presidente constitu- 
cional de la República.

1879. 
Muere Ignacio Ramírez "El 
Nigromante", escritor y polí- 
tico liberal, miembro del 
Congreso Constituyente de 
1857.
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1958.
Muere José Pablo Moncayo, 
músico mexicano, autor de 
la obra Huapango, mejor 
conocida como el ‘Huapan- 
go de Moncayo’.

1866.
Después del triunfo de los 
Republicanos en Santa Ger- 
trudis, el presidente Benito 
Juárez establece su gobier- 
no en Chihuahua. 

1985. 
El transbordador Discovery 
de la NASA coloca en ór- 
bita el primer satélite me- 
xicano, Morelos I.

1917.
Muere Eufemio Zapata Sala- 
zar, revolucionario, uno de 
los jefes zapatistas más im- 
portantes, y hermano de 
Emiliano Zapata.

1884.
Se otorga la primera conce- 
sión de servicio de teléfonos 
a la Compañía Telefónica 
Mexicana

1867.
Tras la caída del último re- 
ducto del imperio en Que- 
rétaro, Maximiliano de Habs- 
burgo, Tomás Mejía y Miguel 
Miramón son condenados a 
muerte por delitos contra la 
Nación, el orden y la paz 
pública.

1921.
Muere el poeta jerezano Ra- 
món López Velarde, autor 
del célebre poema La Suave 
Patria. 

2010.
Muere Carlos Monsiváis, 
escritor y periodista, autor, 
de Días de Guardar, Amor 
Perdido,  entre otros libros.  

1959. 

Samuel Ramos, autor de El 

en México .

Día Mundial de los 
Refugiados.

1810. 
Nace Manuel Payno, es- 
critor, periodista y político, 
autor de Los bandidos de 
Río Frío.

1827. 
Muere Joaquín Fernández 
de Lizardi, periodista y no- 
velista, fundador del perió- 
dico El Pensador Mexicano , 
y autor de El Periquillo Sar- 
niento , entre otros libros.  

1867.
Aniversario de la victoria de 
las armas nacionales sobre 
el Imperio. La Bandera Na- 
cional deberá izarse a toda 
asta.

1818. 
Nace Ignacio Ramírez, perio- 
dista, intelectual y político 
liberal, conocido con el seu- 
dónimo de el “Nigromante”. 
Fue uno de los ideólogos más 
importantes de la Reforma 
liberal. 

1963. 
Se publica la reforma cons- 
titucional a los artículos 54 y 
63 para establecer el siste- 
ma de diputados de partido, 
precedente de la representa -
ción plurinominal.

1861.
Es fusilado el general liberal 
Leandro Valle, quien partici- 
pó en la revolución de Ayutla 
y en la Guerra de reforma. 

1914. 
La División del Norte obtiene 
el triunfo en la Batalla de Za- 

tra el gobierno de Victoriano 
Huerta. 

1937. 
El Presidente Lázaro Cárde- 
nas promulga el decreto por 
el que se nacionalizan los 
ferrocarriles.

1882. 
Nace en San Luis Potosí, 
Juan Sarabia, quien fue 
miembro del Partido Libe- 
ral Mexicano y del grupo 
magonista y luego se adhi- 
rió al maderismo y al cons- 
titucionalismo.

1991. 
Muere el pintor mexicano 

la técnica llamada mixo- 
grafía. Es autor, entre 
otros, del mural Nacimien -
to de nuestra nacionalidad , 
ubicado en el Palacio de 
Bellas Artes. 

1767.
El rey de España ordena la 
expulsión de los jesuitas de 
todos los territorios pertene- 
cientes a la monarquía. 

1813. 
José María Morelos estable- 
ce, en Acapulco, los linea- 
mientos para la elección de 
diputados que integrarían el 
Congreso de Anáhuac. 

1856. 
Se expide la Ley Lerdo o Ley 
de Desamortización de los 
Bienes Eclesiásticos . 

1811.
Son fusilados los insurgentes 
Ignacio Allende, Juan Alda- 
ma y José Mariano Jiménez, 
caudillos del movimiento de 
Independencia.

1910.

son declarados Presidente y 
Vicepresidente de México pa- 
ra el periodo 1910 – 1916.

Día Internacional en Apoyo a 
las Víctimas de la Tortura. 

1814.
Muere Hermenegildo Galea- 
na, insurgente que combatió 
al lado de José María Morelos. 

1901.
Se reanudan las relaciones 
diplomáticas entre México y 
Austria-Hungría, interrumpi- 
das por el fusilamiento del 
archiduque Maximiliano de 
Habsburgo.

1813. 
José María Morelos publica 
la primera convocatoria pa- 
ra la celebración del Congre- 
so en Chilpancingo.

1999. 
Se establece en la Constitu- 
ción el derecho de toda per- 
sona a un medio ambiente 
adecuado para su desarrollo 
y bienestar. 

24 de diciembre

29 30

1520. 
Cuitláhuac es designado su- 
cesor del emperador Mocte- 
zuma, tras la muerte de éste.

1882. 
Nace Isidro Fabela, abogado, 
maestro, político y diplomá- 
tico. Representó a México 
ante diversos gobiernos de 
América y de Europa. Entre 
sus obras se encuentra His- 
toria diplomática de la Revo- 
lución mexicana. 

1520.
El conquistador español Her- 
nán Cortés es derrotado por 
los mexicas en la Ciudad de 
México Tenochtitlan, hecho 
que se recuerda como la 
“Noche Triste”.

1959. 
Muere José Vasconcelos, 
quien fue escritor, político, in- 
telectual, educador, y primer 
Secretario de Educación Pú- 
blica de México; impulsó la 
educación y aportó a la Uni- 
versidad Nacional su escudo 
y el lema “Por mi raza habla- 
rá el espíritu”. 

24 de junio 1991
Muere el pintor mexicano,

ru�no tamayo

1 de junio
Día de la Marina nacional

5 de junio
día Mundial del
Medio Ambiente
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Priistas solici-
tarán la anulación de 

la elección al Poder Judicial, 
anunció su presidente nacio-
nal Alejandro Alito More-
no Cárdenas, tras asegurar 
que hay una acumulación 
de irregularidades y la es-
casa participación ciudada-
na. “Con una abstención de 
más del 95% ¿ustedes creen 
que eso puede hacer una 
elección válida? Entonces, 
lo que hemos señalado, y 
lo quiero puntualizar aquí, 
vamos a presentar, como 
ciudadanos, las denuncias 
claras, con los argumentos, 
para solicitar que se anule 
esa elección judicial.

“Y lo vamos a hacer aquí 
y lo vamos a hacer en todas 
las instancias para que ver-
daderamente ese atropello, 

no sólo democrático; esa 
farsa que se dio no se consu-
me, porque termina de cap-
turar los poderes del país, 
iremos rumbo a un gobierno 
autoritario”, anunció en con-
ferencia de prensa desde el 
Senado.

Alito Moreno informó 
que el partido denunciará 
ante autoridades de Esta-
dos Unidos a los políticos 
morenistas que cargan sos-

pechas de relacionarse con 
criminales. “Es la falsedad 
de Morena, la doble cara; 
son unos hipócritas. Y lo ha 
dicho la propia presidenta 
de la República, que no va 
a permitir la simulación y la 
hipocresía. Lo primero que 
tendría que hacer es verda-
deramente quitar de Morena 
a toda esta bola de corruptos 
y cínicos, si es lo que están 
demostrando todos los días.

“Pero nosotros estamos 
armando las denuncias y los 
vamos a denunciar aquí y 
los vamos a denunciar en los 
Estados Unidos, porque a 
estos cinicazos, corruptos de 
Morena cómo les encanta te-
ner propiedades en Estados 
Unidos”. Al hacer referencia 
a las elecciones estatales en 
Durango y Veracruz, que fa-
vorecieron al priismo, según 
Alejandro Moreno, el políti-
co expresó: “¿dónde está la 
fuerza de Morena? Se de-
rrumba, la gente no los quie-
re. Por eso son un peligro y 
ha quedado demostrado que 
ya se van y en el 2026 en 
Coahuila los vamos a aplas-
tar otra vez y vamos a dejar 
ese triunfo contundente para 
que quede claro que Morena 
es un mito, que ya se van; 
por eso están dilapidando 
recursos y tienen sus pactos 
con el crimen organizado”.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
El Banco de México (Banxi-
co) informó que el envío 
de remesas de mexicanos, 
especialmente en Estados 
Unidos, tuvieron un retro-
ceso anual de 2.5 por ciento 
por las políticas migratorias 
establecidas por Donald 
Trump. “En el lapso enero a 
abril de 2025, el valor de los 
ingresos por remesas se ubi-
có en 19 mil 015 millones 
de dólares, menor al de 19 
mil 501 millones de dólares 
observado en igual periodo 
de 2024”, según el banco 
central.

La última vez que había 
caído el envío de remesas 
en un primer cuatrimestre 
a la llegada de un presiden-
te de Estados Unidos había 
sido cuando llegó Barack 
Obama en 2009. En aquel 
cuatrimestre, el envío de di-
nero desde Estados Unidos 
a México cayó más de 7.46 
por ciento. La reelección de 
Barack Obama trajo buenas 
noticias para las remesas, las 
cuales aumentaron su envío 

en el primer cuatrimestre de 
subió más de 6.56 por ciento. 
Entre enero y abril de 2017, 
año en que Donald Trump 
asumió por primera vez 
la presidencia de Estados 
Unidos, aumentaron más de 
11.29 por ciento el cobro de 
remesas en México.

Durante los primeros cua-
tro meses del gobierno de 
Joe Biden, quien tomó el 
poder en enero de 2020, las 
remesas aumentaron más de 
13.73 por ciento. Las reme-
sas son el envío de dinero de 
aquellas personas que radi-
can en otra nación a su país 
de origen, las cuales tam-
bién pueden ser en especie, 

aunque es menos común. 
Un ejemplo son los envíos 
de dinero (generalmente 
en dólares) que realizan las 
personas de origen mexica-
no que radican y trabajan en 
Estados Unidos y Canadá, 
los cuales son dirigidos a sus 
familias en México para su 
subsistencia. La migración 
y las remesas son dos con-
ceptos interrelacionados, 
porque el desplazamiento 
humano por la obtención de 
recursos tiene orígenes muy 
antiguos.

Entre las causas de la mi-
gración son identificadas 
como las principales razo-
nes, la búsqueda de mejores 

oportunidades económicas, 
una mayor desigualdad, la  
fuga de talento y escasez 
de empleos especializados, 
así como condiciones polí-
ticas y sociales inestables y  
Mejor calidad de vida y de 
servicios. El 99.0 por ciento 
del total de los ingresos por 
remesas en el primer cuatri-
mestre de 2025 fue realiza-
do mediante transferencias 
electrónicas, al sumar 18 
mil 824 millones de dólares, 
de acuerdo con Banco de 
México.

Las remesas efectuadas 
en efectivo y especie y las 
money orders representaron 
el 0.8 y 0.2 por ciento del 
monto total, respectivamen-
te, al alcanzar niveles de 144 
y 47 millones de dólares, en 
igual orden. El flujo acu-
mulado de los ingresos por 
remesas en los últimos doce 
meses (mayo 2024 a abril 
2025) fue de 64 mil 260 
millones de dólares, que se 
compara con el monto acu-
mulado a doce meses de 
marzo previo de 64 mil 917 
millones de dólares (abril 
2024 a marzo 2025).

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Gabinete de Seguridad informó 
que, desde el inicio del Opera-
tivo Frontera Norte, el pasado 5 
de febrero, han sido detenidas 
3 mil 969 personas y asegurado 
3 mil 312 armas de fuego, así 
como 548 mil 888 cartuchos de 
diversos calibres, 15 mil 995 
cargadores. En su informe dia-
rio sobre el Operativo Frontera 
Norte, las autoridades federales 
destacaron el aseguramiento de 
cerca de 35 toneladas de droga 
—incluidos 223.48 kilogramos 
de fentanilo—, mil 797 vehícu-
los y 495 inmuebles.

En ese sentido, destacó que 
entre el 30 de mayo y el 1 de 
junio, Sinaloa fue escenario 
de dos acciones relevantes: en 
el municipio de Cosalá, se in-
habilitaron nueve centros de 
operación clandestina para la 
elaboración de metanfetamina, 
donde fueron encontrados más 
de 3 mil litros de precursores 
químicos y dos reactores, con 
una afectación económica esti-
mada en 67 millones de pesos 
para las organizaciones crimi-
nales; mientras que en el mu-
nicipio de Elota, tres personas 
fueron detenidas y se asegura-
ron 12 armas, un aditamento 
lanza granadas, un fusil Barret, 
cinco granadas y equipo tácti-
co.

Por otra parte, en Tijuana, 
Baja California, cuatro perso-
nas fueron detenidas y se ase-
guraron dos armas, una suba-
metralladora, siete cargadores, 
casi 300 cartuchos, 13.6 kilos 
de fentanilo, 149.5 kilos de ma-
rihuana y un vehículo. En otro 
hecho, una persona fue deteni-
da en posesión de un cargador, 

51 cartuchos, drogas en dosis 
menores, equipo táctico y un 
inhibidor de señal. El Gabinete 
de Seguridad resaltó que, en el 
municipio de Colombia, Nuevo 
León, se logró la detención de 
dos personas y el aseguramien-
to de dos autotanques cargados 
con 63 mil litros de combusti-
ble, presuntamente extraído de 
manera ilícita.

En Chihuahua, en el munici-
pio de Guadalupe, se decomisó 
un arsenal compuesto por seis 
armas largas, un arma corta, 57 
cargadores y mil 800 cartuchos, 
así como equipo táctico, unifor-
mes y un vehículo. En tanto que 
en Ciudad Juárez, se detuvo a 
una persona y se aseguraron 80 
kilos de marihuana junto con 
un vehículo. En Ciudad Acuña, 
Coahuila, tres personas fueron 
detenidas y se incautaron dos 
armas largas, un centenar de 
cartuchos, un vehículo y un 
remolque. En Altar, Sonora, 
fueron detenidas seis personas 
con un arsenal que incluía nue-
ve armas largas, 84 cargadores 
y más de mil cartuchos, además 
de chalecos tácticos y vehícu-
los. En otro operativo, se detu-
vo a dos personas con un arma 
corta, un artefacto explosivo 
improvisado, más de 400 dosis 
de droga y varios vehículos, así 
como un inmueble.

En Matamoros, Tamaulipas, 
se liberó a una persona víctima 
de secuestro y se aseguraron 
armas, cargadores, municiones 
y un vehículo; y en Reynosa, 
tres personas fueron deteni-
das con armamento diverso, 
incluidos una ametralladora y 
una réplica de arma larga, así 
como drogas, 800 mil pesos en 
efectivo, 12 vehículos y tres 
inmuebles.

FACTOR

EL SALVADOR.- El presi-
dente de El Salvador, Nayib 
Bukele, dijo la noche de este 
domingo (01.06.2025), que le 
tiene sin cuidado que le llamen 
“dictador” y que la democracia, 
la transparencia, los derechos 
humanos y el Estado de dere-
cho “son términos” que en la 
realidad se usan para mantener 
sometidas a las personas. “De-
mocracia, institucionalidad, 
transparencia, derechos huma-
nos, Estado de derecho, sue-
nan bien, son grandes ideales 
en realidad, pero son términos 
que en realidad solo se usan 
para mantenernos sometidos”, 
indicó Bukele durante su dis-
curso por el primer año de su 
segundo mandato consecutivo, 
en una sesión solemne de la 
Asamblea Legislativa desarro-
llada en el Teatro Nacional en 
San Salvador.

“Tristemente somos testi-
gos de cómo países hermanos 
nuestros todavía creen en estos 
organismos internacionales, 
todavía creen en estos tratados 
que supuestamente son para 
ayudarnos a nuestros derechos 
humanos y algunos políticos 
de la región (Latinoamérica) 
lamentablemente se prestan a 
este juego”, apuntó el mandata-
rio. “Lo que ellos, los defenso-
res de la democracia y del Esta-
do de derecho, lo que realmente 
quieren es que seamos incapa-
ces de castigar a los asesinos 

en nombre de un supuesto ideal 
de derechos humanos que no es 
más que los derechos de los de-
lincuentes”, dijo el presidente 
ante diputados del Congreso, 
representantes del cuerpo di-
plomático en El Salvador y de 
diversas instituciones.

“¿Saben qué? me tiene sin 
cuidado que me llamen dicta-
dor”, manifestó y aseguró que 
“prefiero que me llamen dic-
tador a ver cómo matan a los 
salvadoreños en la calles”. Y 
siguió: “Prefiero estos momen-
tos cuando agarro el celular y 
veo: dictador, dictador, dicta-
dor… en las noticias y no ver 
asesinato, asesinato, asesina-
to…”. “Prefiero que me llamen 
dictador pero que los salvado-
reños podamos vivir al fin en 
paz. Que se queden ellos discu-
tiendo su semántica y nosotros 
vamos a seguir enfocados en 
buscar resultados y contrario 
a las mentiras que ellos difun-
den día y noche, tenemos más 
resultados que cualquier otro 
gobierno en toda nuestra histo-
ria”, agregó.

PRI va por anulación de elección judicial; denunciará en EU a morenistas

Operativo Frontera Norte; van 4 mil detenidos 
y más de 3 mil armas aseguradas

Bukele: “me tiene sin cuidado 
que me llamen dictador”

Envío de remesas a México sufre su peor caída en 13 años por políticas de Trump
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SSALTILLO, COAH.- 
El gobernador Manolo 
Jiménez Salinas y el 

alcalde Javier Díaz Gonzá-
lez encabezaron este lunes 
en Saltillo la entrega de seis 
nuevos camiones recolecto-
res de basura, con una inver-
sión cercana a los 30 millo-
nes de pesos, como parte del 
fortalecimiento de los servi-
cios primarios en la capital 
del estado. 

“Junto con nuestro amigo 
Javier Díaz arrancamos la 
semana entregando nuevos 
camiones recolectores de ba-
sura y equipo para el barrido 
manual, que va a ser de gran 
ayuda para que el equipo de 
servicios primarios del muni-
cipio siga haciendo de Salti-
llo una de las ciudades más 
limpias de México. De igual 
manera, en conjunto con el 
alcalde estaremos apoyan-
do próximamente a varios 
municipios de Coahuila con 
camiones recolectores. En 
campaña dije que, además de 
ser Gobernador, iba a traba-
jar como un alcalde para los 
38 municipios del estado’”, 
señaló.

El mandatario reconoció al 
personal de limpieza por su 
labor, que ha posicionado a 
Saltillo como una de las ciu-
dades más limpias y mejor 
cuidadas del país.

“De manera muy especial 
a todo el equipo de limpieza, 
a todas y todos los encarga-
dos de mantener a Saltillo 
muy bonito y gracias a nom-
bre de toda la gente, no so-
lamente sino de Saltillo, sino 
de Coahuila, porque al final 
de cuentas es la capital, gra-
cias a nombre de toda nuestra 
gente por mantener esta ciu-
dad impecable”, expresó.

Manolo resaltó que, a dife-
rencia de muchos municipios 
del país, Saltillo cuenta con 

un equipo sólido, equipado 
y con respaldo presupuestal 
para brindar servicios públi-
cos de calidad, gracias al tra-
bajo conjunto entre el estado, 
el municipio y la ciudadanía.

Durante su mensaje, el 
gobernador destacó que, tal 
como se comprometió en 
campaña, su administración 
trabaja no solo como jefe 
del Ejecutivo estatal, sino 
también como aliado directo 
de los municipios, especial-
mente aquellos que enfrentan 
limitaciones presupuestales.

Subrayó que, en coordina-
ción con Saltillo, se buscará 
extender el apoyo a otras al-
caldías del estado, dotándo-
las de unidades y materiales 
necesarios para mejorar la 
limpieza y la atención ciuda-
dana.

Además, hizo referencia a 
importantes obras de infraes-
tructura en marcha, como la 
ampliación del bulevar Na-
zario Ortiz, que conectará 
la zona poniente de Saltillo 

con el norte industrial, bene-
ficiando a miles de familias 
que diariamente se desplazan 
hacia sus centros de trabajo. 
Esta obra, con una inversión 
de 200 millones de pesos, 
busca mejorar la movilidad y 
reducir tiempos de traslado.

En temas clave, el gober-
nador destacó que la calidad 
de vida en Coahuila se sus-
tenta en empleo, seguridad y 
bienestar social.

Subrayó que Coahuila 
es una de las entidades más 
seguras del país, donde las 
instituciones mandan, y en la 
que los jóvenes tienen opor-
tunidades reales de creci-
miento, gracias a un entorno 
estable y competitivo.

“La calidad de vida de las 
personas tiene que ver con 
muchas situaciones, tiene 
que ver con que tengan un 
buen trabajo, que tengan un 
buen ingreso, tiene que ver 
con que en su colonia vivan 
en un buen entorno y tienen 
que ver con que permanen-

temente vivan con paz y con 
tranquilidad”, declaró.

“Por eso el tema de la se-
guridad para nosotros es uno 
de los dos ingredientes, junto 
con el empleo, más impor-
tantes para que nuestra gente 
viva bien. Y por eso todos 
los días le echamos muchas 
ganas, junto con el Ejército, 
junto con la Marina, con la 
Guardia Nacional, con las 
Fiscalías, con las Policías 
Municipales Estatal, para 
blindar nuestro Estado”, aña-
dió.

Finalmente, reiteró su 
compromiso de seguir tra-
bajando por el bienestar de 
las familias saltillenses y 
coahuilenses, fortaleciendo 
programas sociales, infraes-
tructura urbana, servicios 
básicos y seguridad pública. 

Reconoció a Saltillo como 
la capital más segura y com-
petitiva del país, según datos 
del INEGI y el IMCO, y ase-
guró que su gobierno seguirá 
apostando por la colabora-

ción, la cercanía con la gente 
y el desarrollo equilibrado de 
las cinco regiones del estado.

“Por eso, Javier, cuenta 
conmigo para que, en equipo 
con nuestra gente de Salti-
llo, sigamos construyendo 
la grandeza de la capital de 

la Coahuila y la grandeza de 
las cinco regiones de nuestro 
estado. Muchas felicidades”, 
concluyó.

En su intervención, el al-
calde de Saltillo, Javier Díaz, 
felicitó al gobernador Mano-
lo Jiménez por la firma del 
Pacto Laboral 2025, donde 
se puede constatar algo que 
no sucede en el resto del 
país, donde los diferentes 
órdenes de gobierno, donde 
las empresas, empresarios, 
universidades, sindicatos en 
conjunto se trabaja para po-
der seguir manteniendo la es-
tabilidad y la paz laboral en 
Coahuila.

“Eso se refleja en el trabajo 
diario que todas y todos los 
coahuilenses realizamos des-
de nuestras trincheras para 
poder seguir construyendo 
la grandeza de este bendito 
estado y quiero felicitarte 
un honor porque, al otro día 
sale Coahuila ,como uno de 
los estados con mayor tasa 
de formalidad en el país y la 
capital del Estado se consoli-
da como la ciudad con mayor 
tasa de formalidad en el país 
con un arriba el 75 por cien-
to”, reafirmó.
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La enfermedad la obtuvo 
transmitida por pediculo-
sis “Piojos”; autoridades 
de salud emiten recomen-
daciones

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Amador “N”, un ado-
lescente de 14 años 

originario de Sabinas falle-
ció la mañana de este lunes 
2 de junio en el Hospital 
Materno Infantil de Saltillo, 
luego de permanecer hos-
pitalizado por más de dos 
semanas tras ser diagnosti-
cado con rickettsiosis. Lo 
que ha encendido las alertas 
entre las autoridades sani-
tarias es que el origen de la 
enfermedad no fue por mor-
dedura de garrapata, como 
suele ser, sino por pediculo-
sis (piojos).

El menor ingresó el pasa-
do 16 de mayo al Centro de 
Salud Sabinas, donde fue 
atendido por un cuadro de 
fiebre y síntomas severos 
que ya llevaba arrastrando 
desde hacía, por menos una 
semana. Su estado de salud 
se deterioró: presentó una 
caída drástica en las plaque-
tas, signos de anemia y com-
plicaciones generales que re-
quirieron su traslado urgente 
a la capital del Estado para 
recibir atención especializa-
da en terapia intensiva. Tras 
17 días de atención médica, 
Amador perdió la vida en 
la mañana de este lunes. El 
caso conmocionó a la comu-
nidad, y por la naturaleza del 
contagio, obligó a las auto-
ridades de salud a actuar de 
inmediato para contener un 
posible brote.

Durante una rueda de 

prensa la tarde de este lunes, 
el jefe de la Jurisdicción Sa-
nitaria número tres, doctor 
Carlos Jiménez Villarreal, 
acompañado del epidemió-
logo jurisdiccional doctor 
Alfredo Emiliano de León 
Camacho, así como del di-
rector del Centro de Salud 
de Sabinas, doctor Francis-
co Iribarren Cárdenas, ofre-
cieron detalles del caso y 
del trabajo epidemiológico 
desplegado tras confirmarse 
el diagnóstico. Los espe-
cialistas explicaron que el 
joven ya había desarrollado 
un cuadro clínico avanza-
do cuando fue llevado al 
hospital, con síntomas que 
incluían fiebre persistente, 
debilidad generalizada y un 
estado de salud comprome-
tido, producto de la progre-
sión de la rickettsiosis. Ante 
el riesgo inminente, se tomó 
la decisión de canalizarlo al 
Hospital Materno Infantil en 
Saltillo, donde permaneció 
internado en estado crítico 
hasta su fallecimiento.

Lo que llamó particular-
mente la atención de los mé-
dicos fue que el contagio no 
se debió a la mordedura de 

una garrapata, como ocurre 
regularmente con este tipo 
de infecciones, sino a través 
de la pediculosis, lo que re-
fuerza la necesidad de man-
tener condiciones de higiene 
rigurosas y de estar atentos 
ante síntomas inusuales. 
Como parte de los protoco-
los sanitarios, se implementó 
un cerco epidemiológico de 
nueve cuadras alrededor del 
domicilio del menor, con el 
objetivo de prevenir nuevos 
contagios y realizar revi-
siones exhaustivas entre las 
personas cercanas al entorno 
del adolescente. Esta acción 
incluyó la fumigación de vi-
viendas, revisión médica a 
vecinos y entrega de material 
informativo para identificar 
síntomas de alerta, aunque 
nadie más fue detectado en 
estas condiciones.

Las autoridades médicas 
hicieron un llamado urgente 
a la población para que ante 
cualquier señal de enferme-
dad, especialmente fiebre 
alta, dolor de cabeza, erup-
ciones o malestar general, 
acudan de inmediato a los 
centros de salud, ya que la 
rickettsiosis puede ser tra-

table si se detecta a tiempo, 
además, destacaron la im-
portancia de mantener una 
higiene personal y del en-
torno, especialmente entre 
niñas, niños y adolescentes, 
quienes son más vulnerables 
a infestaciones por parásitos 
externos como los piojos. 
La detección oportuna de 
estas condiciones puede 
marcar la diferencia entre 
una recuperación simple y 
un desenlace fatal.

El fallecimiento de Ama-
dor “N” representa un duro 
golpe para su familia y una 
llamada de atención para la 
sociedad en general sobre 
la gravedad de enfermeda-
des que, pese a su aparen-
te sencillez en la forma de 
contagio, pueden derivar 
en situaciones extremada-
mente peligrosas. El menor 
es velado desde la tarde de 
este lunes en la funeraria 
Martínez de Sabinas, donde 
familiares, amigos y veci-
nos se reúnen para darle el 
último adiós, mientras las 
autoridades continúan el se-
guimiento epidemiológico 
para descartar nuevos casos 
en la zona.

Cristina Flores / FACTOR

PROGRESO, COAH.- El 
presidente municipal, Fede-
rico Quintanilla Arana, re-
conoció el compromiso del 
gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas con los munici-
pios del Estado, destacando 
que, gracias a su respaldo, 
Progreso ha sido beneficia-
do con importantes obras de 
infraestructura y espacios 
recreativos que impactarán 
de manera directa en la ca-
lidad de vida de las familias.

“Gracias a Dios y al go-
bernador Manolo Jiménez, 
Progreso está en la ruta 
del desarrollo. A menos de 
cuatro meses de iniciar su 
administración, ya vemos 
hechos concretos en nues-
tras comunidades”, expre-
só el edil, al anunciar la 
puesta en marcha de una lí-
nea verde en el ejido Aura, 
una obra que contempla la 
construcción de canchas 
de futbol, la instalación de 
aparatos de ejercicio y la 
creación de un corredor de-
portivo y familiar.

El alcalde explicó que este 
proyecto se inspira en el mo-
delo exitoso implementado 
por Manolo Jiménez durante 
su gestión como alcalde de 
Saltillo, donde las líneas ver-

des se convirtieron en espacios 
de convivencia, activación 
física y seguridad para los ciu-
dadanos. “Cuando le presenté 
el proyecto, no lo dudó ni un 
segundo. De inmediato nos 
dio luz verde y vendrá para 
dar el banderazo de arranque. 
Eso habla de un gobernador 
cercano y comprometido con 
la gente”, afirmó.

La línea verde de Aura 
será un punto de encuen-
tro para familias, jóvenes 
y adultos mayores, quienes 
contarán con un espacio 
digno para hacer ejercicio, 
practicar deporte o simple-
mente disfrutar del entorno. 
“Es un respaldo muy impor-
tante para nuestra comuni-
dad. Sabemos que cuando 
hay voluntad, hay resulta-
dos, y Manolo Jiménez es 
un gobernador que cumple”. 
Además del corredor depor-
tivo, el alcalde informó que 
continúan las obras de pavi-
mentación, recarpeteo y re-
habilitación de plazas prin-
cipales en distintos puntos 
del municipio. “En San José 
del Aura ya estamos conclu-
yendo la carpeta asfáltica, 
una obra que era muy espe-
rada por los vecinos y que 
hoy es una realidad. Tam-
bién hemos avanzado en ca-
lles y accesos”, dijo.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una madre de familia iden-
tificada como Dalia Saraí 
Valle Álvarez, hizo una 
manifestación pacífica en el 
Centro de Justicia de la Re-
gión Carbonífera, para exi-
gir justicia y recuperar a su 
hija de 10 años de edad que 
fue sustraída por la abuela 
paterna.

Desde el pasado 13 de 
enero la menor fue sustraída 
con engaños durante la con-

vivencia familiar y la abuela 
se basó en mentiras acusan-
do a la madre de abandonó 
de hogar para que la PRON-
NIF iniciara un juicio en su 
contra y poder obtener la 
guarda y custodia.

Angustiada la madre de 
familia señaló que la ley 
aplicó una orden de restric-
ción para que no se acerca 
a su hija e incluso la menor 
guardó distancia por temor a 
represalias de la abuela por 
hablar con su madre.

El papá radica en Estados 

Unidos, y por acuerdo ante 
los juzgados compartían la 
convivencia para que los 
abuelos paternos estrecha-
ran lazos afectivos pero todo 
cambió cuando la señora 
Dalia Saraí se negó a otor-
gar los permisos correspon-
dientes para el trámite de la 
visa laser americana.

La abuela paterna confa-
buló una estrategia para ga-
nar ventaja con las autorida-
des, en el juzgado familiar y 
PRONNIF, y todo se inclinó 
a su favor con ayuda de la 
corrupción que existe entre 
los representes de dichas 
dependencias de representa-
ción social.

Con pancartas en manos, 
Dalia Saraí en compañía de 
familiares y amigas, encabe-
zaron la manifestación para 
recuperar a su hija y hacer jus-
ticia en contra del mal actuar 
de las autoridades judiciales y 
la familia de su ex pareja.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La necesidad de trabajo 
obligó al grupo de trabaja-
dores operativos a doblar las 
manos y renovar actividades 
laborales después de organi-
zar una manifestación en la 
planta gasera.

El empresario gasero Ser-
gio Garza Vara Lopez due-
ño de la compañía, dialogó 
con los manifestantes para 
aclarar el conflicto laboral y 
reiterar que no hubo utilidad 
del ejercicio fiscal 2024 para 
el pago de utilidades o boni-
ficación.

Prácticamente el dueño de 
gas San Carlos les dijo que 
no hay dinero y el que quie-
ra trabajar que se quede y el 
que no que siga su camino 

porque no iba a paralizar ac-
tividades en sus plantas por 
cuestiones que anteriormen-
te había anunciado.

No quedó más que acatar 
las indicaciones y volver a 
trabajar con la supuesta pro-
mesa de que no iba a haber 
represalias en contra de los 

operativos por orquestar la 
manifestación y develar a la 
luz pública asuntos internos 
de la compañía.

De acuerdo a declara-
ciones de los trabajadores 
perciben un salario base de 
2 mil a 3 mil pesos por se-
mana con seguridad social 
y otras prestaciones de ley, 
pero no cuentan con las con-
diciones óptimas para desa-
rrollar su trabajo en cuestio-
nes operativas.

Fallas mecánicas, falta 
de pagos en tiempo extra y 
acoso laboral por parte del 
supervisor que identifica-
ron como Eduardo Lara, 
han causado inquietudes en 
empleados y aparentemente 
después de la manifestación 
el dueño de la gasera se 
comprometió a subsanar.

Muere menor por rickettsiosis

Reconoce Lico Quintanilla respaldo del 
gobernador con obras de alto impacto

Le sustraen su hija con engaños; exige justicia

Paro en gas San Carlos; obreros exigen utilidades
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Pa-
dres de familia de la escuela 
primaria Margarita Maza de 
Juárez, ubicada en la colo-
nia Infonavit, expresaron su 
agradecimiento al goberna-
dor del Estado, Manolo Ji-
ménez Salinas, por respon-
der a la solicitud de apoyo 
con la construcción de una 
techumbre en la plaza cívica 
del plantel.

Esta obra, destacaron, 
permitirá que los más de 
750 alumnos de la institu-
ción cuenten con un espacio 
adecuado para realizar acti-
vidades cívicas y extracurri-
culares, especialmente ante 
las altas temperaturas que 
afectan la región.

Veneranda Villanueva 
Reyes, presidenta de la so-
ciedad de padres de fami-
lia, señaló que la techumbre 
anterior resultó dañada el 
año pasado debido a un fe-
nómeno meteorológico, por 
lo que desde entonces ini-
ciaron las gestiones para su 
rehabilitación.

“Estamos muy agrade-
cidos con el gobernador 
Manolo Jiménez por su res-
puesta y por cumplir este 
compromiso con nuestros 
niños”, expresó.

Villanueva Reyes informó 
que, debido a las altas tem-
peraturas, actualmente los 
estudiantes se encuentran 
tomando clases en línea, por 
lo que la techumbre repre-
senta una mejora sustancial 
en las condiciones del plan-
tel.

El gobierno estatal se 
comprometió a entregar la 
obra antes del inicio del 
próximo ciclo escolar, lo 
que permitirá que el alum-
nado regrese a clases pre-
senciales con mayor seguri-
dad y comodidad.

Bertha López / FACTOR

ALLENDE, COAH.- Un 
aparatoso accidente vial se 
registró en la calle Ignacio 
Martínez, en la colonia Ma-
gisterio, luego de que una 
conductora en presunto es-
tado de ebriedad impactara 
su vehículo contra otro au-
tomóvil.

De acuerdo con informa-
ción proporcionada por José 
Raúl Garza Tron, director 
del cuerpo de Bomberos, el 
percance involucró a un au-
tomóvil Chevrolet Malibu 
blanco, con placas del esta-
do de Coahuila, conducido 
por Ángel Ezequiel Contre-
ras Lozano, de 18 años de 
edad y con domicilio en ca-
lle Simón Bolívar. El joven 
resultó ileso.

En el vehículo también 
viajaba Emily de Luna Ri-
vera, de 19 años, residente 
de la colonia Santa Cruz, 
quien sufrió dolores en las 
rodillas y antebrazos, por lo 
que fue atendida en el lugar 
y recibió una inyección de 

Ketorolaco.
El otro vehículo invo-

lucrado es un Ford Fusion 
gris, también con placas de 
Coahuila, conducido por 
Lesly Aguilar González, 
quien vive en calle 16 de 
Septiembre. Según el re-
porte, presentaba signos de 
ebriedad al momento del 
choque, aunque no resultó 
con lesiones.

El Departamento de Se-
guridad Pública Municipal 
quedó a cargo de la investi-
gación y el seguimiento del 
accidente.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
pasado viernes, la en-
trega de carbón a las 

plantas termoeléctricas de 
Nava se vio interrumpida por 
un lapso de aproximadamen-
te seis horas, situación que 
generó desconcierto entre los 
proveedores del mineral, al 
no existir una explicación ofi-
cial sobre las causas del cese 
temporal de recepción. Según 
los testimonios recabados, la 
interrupción comenzó al me-
diodía del viernes y fue hasta 
las dos de la tarde del sábado 
que se restableció el ingreso 
del carbón a las instalaciones 
de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE).

 Aunque no se ha emiti-
do un posicionamiento por 
parte de la paraestatal, algu-
nos empresarios del sector 
carbonero especulan que la 
causa podría estar relacio-
nada con un uso elevado 
de diésel en el sistema de 
generación eléctrica, lo cual 
contraviene los parámetros 
óptimos de operación de las 
plantas. Es importante seña-
lar que, de acuerdo con los 

estándares técnicos, las ter-
moeléctricas pueden operar 
con un máximo del 15% de 
diésel en su mezcla de com-
bustibles, siendo el 85% 
restante de carbón mineral. 
Invertir esta proporción no 
solo compromete la eficien-
cia del sistema, sino que 
también impacta negativa-
mente en la cadena produc-
tiva de la región.

Ante esta situación, los 
productores de carbón de la 
carbonífera hicieron un lla-
mado urgente a la CFE para 
que actúe con responsabili-
dad y visión de largo plazo, 
ya que no se puede permitir 
el desmantelamiento gra-
dual de las plantas ubicadas 
en Nava, consideradas uno 
de los activos energéticos 
más importantes del país. 
“Estamos hablando de una 
inversión de 7 mil millo-
nes de dólares, una suma 
considerable que no puede 
estar operando al 20% de 
su capacidad”, señalaron. 
Actualmente, entre ambas 
plantas se genera un total de 
2,400 mega watts, cifra que, 
si bien representa una pro-
ducción significativa, está 

muy por debajo de lo que 
estas instalaciones pueden 
entregar al sistema eléctrico 
nacional.

Para los empresarios, tra-
bajadores y habitantes de 
la región, la operación efi-
ciente de las termoeléctricas 
representa mucho más que 
cifras: es la columna verte-
bral del desarrollo econó-
mico y social de Coahuila, 
particularmente en las re-
giones Carbonífera, Centro 
y Norte. “No se trata solo 
de energía, sino del susten-
to de miles de familias, de 
la vida comercial, de los 
ingresos de proveedores y 
pequeños negocios locales 
que dependen directamente 
de esta cadena productiva”, 
enfatizaron.

Actualmente, en estas 
plantas se queman hasta 10 
millones de toneladas de 
carbón al año en sus mejores 
niveles de operación. Cada 
tonelada representa ingresos 
directos a desarrollos mine-
ros, empleados, contratistas, 
y al comercio regional. A di-
ferencia del gas natural, que 
en su mayoría es importado 
y no genera la misma derra-

ma local, el carbón activa la 
economía de manera inme-
diata y visible. Los líderes 
del sector insistieron en que 
no se puede manejar de for-
ma marginal un patrimonio 
tan grande, que histórica-
mente ha sido clave para la 
autosuficiencia energética 
del país y para la estabilidad 
económica de Coahuila.

“Las plantas de Nava son 
un activo del pueblo, de 
toda la gente que ha soste-
nido esta región con su tra-
bajo. Urge que se tome en 
serio su operación, se haga 
una planeación adecuada, 
y se recupere su capacidad 
operativa”, señalaron. Fi-
nalmente, los proveedores 
expresaron su disposición a 
colaborar con las autorida-
des y con la CFE para en-
contrar soluciones técnicas 
y administrativas que per-
mitan fortalecer la produc-
ción de energía a partir del 
carbón, sin dejar de lado las 
exigencias de sostenibilidad 
y transición energética, pero 
con una visión justa, gradual 
y estratégica que no arrase 
con la economía de toda una 
región.

Luis Carmona / FACTOR
 
NUEVA ROSITA, COAH.- 
La muerte de un niño por el 
virus de la rickettsia causó 

temor entre la población, 
preocupada por la sobre po-
blación canina que aumenta 
cada año y no existe una re-
gulación por parte del Sec-
tor Salud.

La señora Sonia Villanue-
va activista y protectora de 
animales fue enfática en re-
saltar que desde hace varios 
años viene impulsando la 
protección de macotas, pro-
mocionado campañas de es-
terilización y control de pla-
gas de pulgas y garrapatas.

Sin embargo, la falta de 
apoyo por parte de las au-
toridades gubernamentales 
y apatía de la comunidad 
acrecentó el problema de 
la sobre población canina 
que hoy en día hay fatales 
resultados con la muerte de 
un menor por el virus de la 
rickettsia producido por el 
piquete de la garrapata.

Aunque mantener libre 
los hogares de plagas de in-

sectos, que pueden provocar 
enfermedades mortales, hay 
ciudadanos responsables 
que asumen las recomen-
daciones de la Secretaría de 
Salud, pero también la gran 
mayoría ignora los riesgos 
causando la proliferación de 
vectores, precursores de vi-
rus como el Dengue , Sika y 
Rickettsia.

El MVZ Leonardo Guz-
mán Valdez, confirmó la 
existencia de mascotas in-
fectadas con el virus de la 
Rickettsia y los riesgos que 
implicaba para los seres hu-
manos, las altas probabilida-
des de sufrir piquetes de la 

garrapata.
Recalcó que después de 

las lluvias las pulgas y ga-
rrapatas aceleran el proceso 
de reproducción y con ello 
la proliferación de más in-
sectos de alto riesgo para la 
salud de los seres humanos 
y las mascotas principal-
mente los canes.

Recomendó el aseo pe-
riódico de las mascotas y 
acudir con un veterinario 
en caso de que el can o fe-
lino presente síntomas de 
sangrados, falta de apetito 
y debilidad, porque podría 
estar asociado al virus de la 
Rickettsia.

Reanudaron entregas de carbón en 
plantas de Nava desde el sábado

Agradecen a gobernador 
construcción de techumbre en 
escuela primaria de Sabinas

Conductor en estado de 
ebriedad provoca accidente

Generó alarma muerte de menor por Rickettsiosis en Nueva Rosita
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MÚZQUIZ, COAH.- Un 
peatón sufrió fractura de 
tibia y peroné en la pierna 
derecha tras ser atropellado 
por un motociclista la maña-
na de este lunes en el calle-
jón Los Guerra, cerca de la 
colonia Las Misiones. Para-
médicos de la Cruz Roja lo 
trasladaron al Hospital Ge-
neral para recibir atención 
médica.

El herido fue identifi-
cado como Armando Sán-
chez, de 47 años, empleado 
del área de Servicios Pri-

marios del ayuntamiento. 
Además de las fracturas, 
se encuentra bajo observa-
ción médica con la pierna 
inmovilizada, ya que se 
sospecha de un posible 
traumatismo craneoencefá-
lico y otras lesiones óseas. 
Permanecerá hospitalizado 
para su valoración por es-
pecialistas.

El conductor de la mo-
tocicleta fue identificado 
como Jonathan, un joven 
de 16 años, agricultor, con 
domicilio en la calle Cana-
rios de la colonia Ciudad 
Deportiva. Fue detenido 

por elementos de Seguri-
dad Pública por su presunta 
responsabilidad en el delito 
de lesiones, entre otros que 
puedan determinarse.

La detención tuvo lugar 
en el mismo callejón Los 
Guerra, en la intersección 
con las calles Manuel Ler-
do de Tejada y Melchor 
Ocampo. El menor condu-
cía una motocicleta Vento 
Lithium, de color naranja 
con negro, sin placas, a ex-
ceso de velocidad. El vehí-
culo fue asegurado y quedó 
a disposición del Ministerio 
Público.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Ana Karen Esmeralda 
Vargas Padilla, madre 

de Amador “N”, menor de 
14 años que falleció este lu-
nes en el Hospital Materno 
Infantil de Saltillo a causa 
de rickettsiosis, advirtió que 
interpondrá una denuncia 
penal por presunta negli-
gencia médica, al considerar 
que su hijo murió por una 
cadena de omisiones y fallas 
en la atención estando hos-
pitalizado en la capital del 
Estado. Amador había sido 
trasladado a Saltillo tras 
presentar un grave cuadro 
clínico. Según el testimonio 
de su madre, al momento de 
su ingreso al hospital en Sa-
binas ya presentaba compli-
caciones severas de acuerdo 
a lo dicho por el médico, 
aunque no tenían un diag-
nóstico aún.

“Me dijeron que tenía una 
parte del cerebro dañado, un 
coágulo, niveles extremada-
mente bajos de plaquetas, 
anemia severa, y una falla 
en los vasos sanguíneos que 

impedía la retención de lí-
quidos, lo que provocaba 
constantes altibajos en su 
presión arterial y tempe-
ratura corporal. Desde el 
lunes pasado en Saltillo es-
tábamos esperando que re-

accionara del coma… pero 
no fue así”, dijo la madre, al 
señalar que aunque su hijo 
tenía signos alarmantes en 
su cuerpo —como los dedos 
notablemente oscuros—, 
no recibieron explicaciones 

claras ni acciones médicas 
contundentes.

“El domingo apenas em-
pezaron a verse sus uñas. 
Él no se quejaba, no le dolía 
nada, pero yo sabía que algo 
no estaba bien”, expresó. La 

situación se tornó aún más 
preocupante durante una de 
las visitas al área de cuida-
dos, cuando la madre del 
menor notó irregularidades 
en el manejo del equipo mé-
dico. “Ayer entré a la visita 

y vi una cortina azul, ha-
bía dos enfermeras ahí. Me 
alarmé porque una de ellas 
le apagó la máquina dos ve-
ces y ya le habían quitado 
todas las mangueras. Me al-
teré y pregunté qué estaban 
haciendo, si era doctora o 
practicante”. 

Según le informaron, la 
causa oficial del deceso fue 
muerte cerebral por falta de 
oxígeno. “Yo sí voy a denun-
ciar por negligencia, quien 
sabe si me hagan caso porque 
ellos tienen dinero, conocen 
mucha gente… pero yo sí 
voy a demandar”. Los restos 
de Amador “N” son velados 
desde las 3 de la tarde de este 
lunes 2 de junio en la fune-
raria Martínez en Sabinas 
por la calle Zaragoza, donde 
familiares, amigos y vecinos 
se han reunido para darle el 
último adiós al joven. La ric-
kettsiosis es una enfermedad 
transmitida por la picadura 
de garrapatas, ácaros y/o pe-
diculosis y, aunque es preve-
nible y tratable si se detecta 
a tiempo, puede ser mortal 
cuando no se atiende de for-
ma oportuna.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el 
objetivo de estimular el ta-
lento artístico local y apoyar 
el desarrollo cultural de la 
región, el profesor Ramiro 
Flores Morales, coordinador 
regional de Cultura, hizo un 
llamado a la comunidad para 
participar en el Programa de 
Estímulo a la Creación y 
Desarrollo Artístico (PEC-
DA) 2025, cuya convoca-
toria se encuentra abierta 
desde el 21 de mayo y estará 
vigente hasta el próximo 24 
de junio.

Explicó que este progra-
ma es una oportunidad in-
valuable para personas de 
todas las edades interesadas 
en disciplinas como danza 
(incluyendo danza folclóri-
ca y grupos de matachines), 
redacción de cuentos, histo-
ria de las localidades, pintu-
ra, escultura, orfebrería, jo-
yería, producción de video, 
música, teatro, entre muchas 
otras manifestaciones cul-
turales. “Tenemos muchos 
talentos en la región, pero 
el gran problema es que 
mucha gente no conoce es-

tas convocatorias y, aunque 
se difunden a través de los 
medios de comunicación y 
redes sociales, son pocos los 
que se animan a participar. 
La intención es que cada 
vez más personas accedan 
a estos apoyos y puedan ver 
reflejado su esfuerzo en pro-
yectos concretos que forta-
lezcan la identidad cultural 
de nuestras comunidades”.

Consciente de que la tra-
mitación de estos apoyos 
puede ser complicada de-
bido a la documentación 
requerida, el coordinador 
indicó que se están toman-
do acciones para acompa-
ñar y guiar a los interesa-
dos durante el proceso de 
inscripción. En ese sentido, 
informó que el 11 de junio 
acudirán a la región repre-
sentantes de la Secretaría 
de Cultura, quienes brinda-
rán asesoría personalizada y 
apoyo técnico para el llena-
do de las solicitudes.

“El objetivo es que todos 
los que tengan una buena 
propuesta ingresen, que no 
se queden fuera por una 
cuestión de papelería. A ve-
ces te pierdes entre tantos 
requisitos y terminas sin 
participar, por eso les deci-
mos: acérquense, los ayu-
damos a organizar su expe-
diente, a llenar su formato, a 
responder dudas. Queremos 
que el talento de la región 
esté representado en este 

importante programa a nivel 
estatal”, explicó.

Uno de los principales 
atractivos del PECDA, ade-
más del reconocimiento 
cultural, es el estímulo eco-
nómico que ofrece, el cual 
puede superar los $200,000 
pesos dependiendo del nú-
mero de integrantes del pro-
yecto y la categoría en la que 
se participe. Esto representa 
un respaldo sustancial para 
artistas emergentes, grupos 
consolidados y promotores 
culturales que desean de-
sarrollar iniciativas de alto 
impacto.

Flores Morales también 
hizo un llamado a los coordi-
nadores municipales de cul-
tura para que se conviertan 
en aliados de la difusión de 
esta convocatoria, animando 
a los artistas de sus locali-
dades a postularse. “Si lo-
gramos que cada municipio 
impulse esta convocatoria 
con fuerza, podemos tener 
una representación regional 
fuerte, diversa y valiosa en 
el PECDA 2025”. Reiteró 
que este tipo de programas 
no solo fortalecen el que-
hacer artístico, sino que 
ayudan a preservar nuestras 
tradiciones, a contar nues-
tras historias y a fomentar 
la creatividad en las nuevas 
generaciones. “La cultura es 
identidad, es memoria, es co-
munidad. No dejemos pasar 
esta oportunidad”, concluyó.

Madre de menor fallecido por rickettsiosis interpondrá 
demanda por presunta negligencia médica

Lo arroya motociclista y le fractura pierna

Invitan a artistas y creadores de la carbonífera 
a participar en la convocatoria PECDA 2025
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Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Ele-
mentos de Seguridad Públi-
ca y Paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana de Muzquiz 
atendieron el reporte de un 
hombre identificado como 
Armando “N” de 47 años 
de edad, el cual sufrió trau-
matismo craneoencefálico y 
diversas lesiones diferentes 
partes del cuerpo al ser   im-
pactado por el conductor de 
un vehículo en movimiento. 

Este  incidente fue repor-
tado en el Callejón de Los 
Guerra, a la altura de la Co-
lonia Las Misiones, en esta 
ciudad de de Múzquiz, lugar 
a donde se desplazaron los 
policías y paramédicos de 
esta ciudad. 

De acuerdo con los pri-
meros reportes de las auto-
ridades, el afectado se en-

contraba politraumatizado 
al momento de ser auxiliado 
por paramédicos de la  Cruz 
Roja, quienes le brindaron 
atención prehospitalaria en 
el sitio del accidente y lo  
trasladarlo al Hospital Ge-
neral “Hugo Héctor Martí-
nez Tijerina” para una valo-
ración médica inmediata.

El lesionado ingresó al 
hospital con una herida  de 
aproximadamente tres cen-
tímetros en el rostro, ade-
más de diversos golpes en 

el cuerpo , por lo que fue 
puesto bajo observación 
médica  y descartar posibles 
complicaciones derivadas 
del impacto .

Autoridades locales aún 
no han dado detalles sobre 
las circunstancias del ac-
cidente ni  la identidad del 
conductor responsable mo-
tivo por el cual, se espera 
que en las próximas horas se 
realicen las investigaciones 
pertinentes para esclarecer 
el hecho.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- La re-
gidora del Ayuntamiento de 
Sabinas, Ana Lydia Monte-
mayor Rodríguez, expresó 
su preocupación por el cre-
ciente abandono que enfren-
tan muchos adultos mayores 
en el municipio, situación 
que calificó como alarmante 
y reflejo de un problema so-
cial de fondo: la fractura de 
la unidad familiar.

Montemayor Rodríguez 
señaló que, gracias a la con-
fianza de la ciudadanía, se ha 
podido mantener y reforzar 
el trabajo en favor de los sec-
tores más vulnerables. Como 
parte de estas acciones, ade-
lantó que se implementarán 
conferencias motivacionales 
orientadas a fortalecer los la-
zos familiares y fomentar el 
respeto y cuidado hacia los 
adultos mayores.

“Es doloroso ver cómo 
muchos abuelitos están 
completamente solos. Ne-
cesitamos trabajar desde la 
raíz del problema: la falta de 
unidad familiar”, enfatizó.

Además, la regidora des-
tacó el funcionamiento del 
comedor comunitario que 
cada viernes brinda alimen-
tos a personas en situación 
vulnerable, iniciativa que 
ha tenido buena respuesta y 
a la que invitó a sumarse a 
comerciantes y ciudadanos 
que deseen apoyar.

Unidad política 
y mejora urbana

Montemayor Rodríguez re-
conoció el trabajo coordinado 
entre las distintas corrientes 

políticas representadas en el 
ayuntamiento, quienes –dijo– 
“trabajan en armonía por el 
bien de Sabinas”.

Entre las acciones conjun-
tas que se han impulsado, 
mencionó la mejora de la 
imagen urbana, la limpieza 
de predios y el combate a 
los basureros clandestinos, 
un problema que, aunque se 
ha logrado contener en parte 
con la recolección diaria de 
basura, sigue persistiendo 
en algunas zonas.

Más acciones 
en seguridad y 

servicios básicos
Otros temas en la agenda, 

indicó la regidora, incluyen 
la mejora en el abasto de 
agua potable, así como la 
designación de un juez cali-
ficador en el área de Seguri-
dad Pública, con el objetivo 
de garantizar transparencia 
en el cobro de multas e in-
fracciones, además de bus-
car tarifas más accesibles 
para la ciudadanía.

Con estas medidas, Monte-
mayor Rodríguez reafirma su 
compromiso con el bienestar 
de las familias sabinenses, 
destacando que el trabajo so-
cial y político debe enfocarse 
siempre en la dignidad de las 
personas y la reconstrucción 
del tejido social.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Fue du-
rante una reunión 

social en el interior de una 
vivienda ubicada en la co-
lonia Nueva Imagen que la 
fémina fue agredida física-
mente por varias personas 
hasta quedar mal herida.

La víctima fue identifica-
da como Sonia Rodríguez 
Martínez, quien sufrió una 
lesión en la región occipital 
de aproximadamente cinco 
centímetros que fue sutura-
da por médicos del servicio 
de urgencias del Hospital 
General Centro de Salud.

Los detalles de la riña 
son desconocidos para los 
galenos, quienes estuvieron 

abocados a la atención de la 
paciente para dejarla en ob-

servación por tiempo indefi-
nido hasta descartar otra le-

sión interna por la contusión 
en la cabeza.

Hasta el momento se des-
conoce qué objeto utilizó el 
o la agresora para herir la 
joven de 25 años, pero se-
gún los médicos de guardia 
del hospital, presumieron 
que pudo ser una botella de 
cristal y canalizaron el ex-
pediente con la agencia del 
Ministerio Público para su 
correspondiente indagato-
ria.

La paciente fue dada de 
alta ese mismo día y omitió 
detalles de la riña convale-
ciente del golpe que sufrió 
en la cabeza y otras lesiones 
en distintas partes del cuer-
po, presumiendo que varias 
personas participaron en la 
agresión.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En esta nueva ola de calor la 
adecuada hidratación del or-
ganismo es importante para 
la prevención de insolación 
en la población en general.

En un estudio realizado 
por el nutriólogo particular, 
Jesús Leonardo Campuzano 
Tabares comentó que el con-
sumo de agua para hidratar 
el organismo entre niños y 
adultos es nulo, resultando 
un problema de salud públi-
ca grave.

La mayoría de la gente 
encuestada en las consultas 
con los nutriólogos develan 
que solo ingieren un vaso de 
agua al día, que no cubre ni 
la cuarta parte que requiere 
el organismo para mantener 
una función óptima durante 
el día.

La falta de hidratación 
en el cuerpo puede causar 
estreñimiento, inflamación 
del estómago y en general el 
organismo tendrá colapsos 
que pueden prevenir con el 
buen hábito de beber más de 
un litro de agua diario.

Aunque lo que recomien-

da la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) es beber 
dos litros de agua por día, 
en esta zona geográfica de 
Coahuila apenas se consu-
me un litro y eso con sabo-
rizantes o endulzantes no 
recomendados por expertos 
en nutrición.

El alto consumo de refres-
cos con gas y jugos azuca-
rados, son un riesgo para la 
salud de la población pro-
pensa a desarrollar diabetes o 
hipertensión y complicar los 
malestares derivados de las 
enfermedades crónicas dege-
nerativas durante la tempora-
da más calurosa del año.

Lamentablemente la falta 
de consumo de agua tam-
bién va acompañada de la li-
mitada ingesta de frutas que 
ayudan a regular mejor el 
organismo con azúcares que 
no dañan la salud y la estig-
matización de carbohidra-
tos que son otros alimentos 
esenciales para el buen fun-
cionamiento del organismo.

Recomendó a la pobla-
ción en general a iniciar el 
habito de consumo de agua 
con tres vasos diarios de 
agua y subir un vaso por día 
hasta llegar a ocho vasos, 
para acostumbrar al organis-
mo al vital liquido.

Golpean entre varios a mujer 
y termina en el hospital

Preocupa abandono de 
adultos mayores en Sabinas

Lo impacta vehículo en el callejón de los Guerra en Múzquiz

La adecuada hidratación en temporada de calor 
es fundamental para sobrevivir a golpes de calor
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CIUDAD DE MÉXICO.- CIUDAD DE MÉXICO.- La La 
historia parece repetirse historia parece repetirse 
en Cruz Azul. A pesar de en Cruz Azul. A pesar de 
haber guiado al equipo a haber guiado al equipo a 
la conquista de la Conca-la conquista de la Conca-
caf Champions Cup 2025, caf Champions Cup 2025, 
Vicente Sánchez estaría vi-Vicente Sánchez estaría vi-
viendo sus últimos días como viendo sus últimos días como 
técnico celeste. Su salida, técnico celeste. Su salida, 
aún no oficializada, lo con-aún no oficializada, lo con-
vertiría en el octavo entre-vertiría en el octavo entre-
nador en dejar el banquillo nador en dejar el banquillo 
bajo la gestión del presiden-bajo la gestión del presiden-
te Víctor Velázquez, quien te Víctor Velázquez, quien 
asumió el mando del club en asumió el mando del club en 
2020.2020.

La noticia sorprende no La noticia sorprende no 
solo por el reciente logro solo por el reciente logro 
deportivo —un título inter-deportivo —un título inter-
nacional, cuatro millones de nacional, cuatro millones de 
dólares en premios, y el bo-dólares en premios, y el bo-
leto al Mundial de Clubes leto al Mundial de Clubes 
2029 y la Copa Interconti-2029 y la Copa Interconti-
nental 2025— sino por la nental 2025— sino por la 
constante inestabilidad que constante inestabilidad que 
ha marcado los últimos años ha marcado los últimos años 
de la institución.de la institución.

UNA LARGA LISTA DE UNA LARGA LISTA DE 
CAMBIOSCAMBIOS

Desde que Velázquez Desde que Velázquez 
tomó el control en agosto tomó el control en agosto 
de 2020, ningún técnico ha de 2020, ningún técnico ha 
logrado establecerse por logrado establecerse por 
un periodo sostenido. La un periodo sostenido. La 
seguidilla comenzó con Ro-seguidilla comenzó con Ro-
bert Dante Siboldi, quien bert Dante Siboldi, quien 
fue cesado tras la dolorosa fue cesado tras la dolorosa 
eliminación ante Pumas en eliminación ante Pumas en 
las semifinales del Apertura las semifinales del Apertura 
2020, tras dejar ir una ven-2020, tras dejar ir una ven-
taja de 4-0.taja de 4-0.

Le siguió Juan Reynoso, Le siguió Juan Reynoso, 
el único que logró devol-el único que logró devol-
verle la gloria liguera al verle la gloria liguera al 
club tras 23 años, al ganar club tras 23 años, al ganar 
el título del Clausura 2021. el título del Clausura 2021. 
Pero apenas un año después Pero apenas un año después 
fue despedido, en medio de fue despedido, en medio de 
tensiones internas y una de-tensiones internas y una de-
manda por despido injustifi-manda por despido injustifi-
cado que terminó ganando.cado que terminó ganando.

Luego vino Diego Aguirre, Luego vino Diego Aguirre, 
quien tuvo una de las ges-quien tuvo una de las ges-
tiones más breves y trau-tiones más breves y trau-

máticas: tres meses y una máticas: tres meses y una 
goleada histórica 7-0 ante goleada histórica 7-0 ante 
América bastaron para que América bastaron para que 
la directiva lo despidiera de la directiva lo despidiera de 
madrugada.madrugada.

Después asumió Raúl ‘Po-Después asumió Raúl ‘Po-
tro’ Gutiérrez, técnico de la tro’ Gutiérrez, técnico de la 
Sub-20 que se ganó la con-Sub-20 que se ganó la con-
fianza al clasificar al equipo fianza al clasificar al equipo 
a cuartos de final, pero fue a cuartos de final, pero fue 
cesado tras un mal arranque cesado tras un mal arranque 
en el Clausura 2023.en el Clausura 2023.

El experimentado Ricardo El experimentado Ricardo 
‘Tuca’ Ferretti tampoco duró ‘Tuca’ Ferretti tampoco duró 
mucho. Seis meses después mucho. Seis meses después 
de su llegada fue apartado de su llegada fue apartado 
del cargo tras malos resulta-del cargo tras malos resulta-
dos, sin siquiera una rueda dos, sin siquiera una rueda 
de prensa de despedida.de prensa de despedida.

Joaquín Moreno, técnico Joaquín Moreno, técnico 
interino de confianza, tomó interino de confianza, tomó 
el mando en dos ocasiones, el mando en dos ocasiones, 
pero no logró clasificar al pero no logró clasificar al 
equipo a la Liguilla. Su rol equipo a la Liguilla. Su rol 
quedó relegado nuevamen-quedó relegado nuevamen-
te a las fuerzas básicas.te a las fuerzas básicas.

EL CASO ANSELMI Y EL EL CASO ANSELMI Y EL 
RIESGO REPETIDORIESGO REPETIDO

Entre todas las salidas, Entre todas las salidas, 
quizás la más polémica fue quizás la más polémica fue 
la de Martín Anselmi, quien la de Martín Anselmi, quien 
enamoró a la afición por su enamoró a la afición por su 
estilo ofensivo y por llevar estilo ofensivo y por llevar 
al equipo a una final y una al equipo a una final y una 
semifinal en Liga MX. La di-semifinal en Liga MX. La di-
rectiva le cumplió todos sus rectiva le cumplió todos sus 
fichajes, pero apenas ini-fichajes, pero apenas ini-
ciado el Clausura 2025, el ciado el Clausura 2025, el 
argentino aceptó una oferta argentino aceptó una oferta 
del Porto sin que se paga-del Porto sin que se paga-
ra su cláusula de rescisión. ra su cláusula de rescisión. 
El conflicto escaló hasta el El conflicto escaló hasta el 
Tribunal de Arbitraje De-Tribunal de Arbitraje De-
portivo.portivo.

VICENTE SÁNCHEZ: VICENTE SÁNCHEZ: 

TÍTULOS, PERO SIN TÍTULOS, PERO SIN 
RESPALDORESPALDO

Con la salida de An-Con la salida de An-
selmi, el turno fue para Vi-selmi, el turno fue para Vi-
cente Sánchez, quien pasó cente Sánchez, quien pasó 
de dirigir la Sub-23 a tomar de dirigir la Sub-23 a tomar 
el mando del primer equipo el mando del primer equipo 
en medio de una crisis. Con-en medio de una crisis. Con-
tra todo pronóstico, llevó a tra todo pronóstico, llevó a 
Cruz Azul a semifinales de Cruz Azul a semifinales de 
Liga y ganó la Concacaf Liga y ganó la Concacaf 
Champions Cup, pero Champions Cup, pero 
su continuidad está su continuidad está 
en duda. La direc-en duda. La direc-
tiva ya se re-tiva ya se re-
unió esta unió esta 
semana semana 
p a r a p a r a 
planear planear 
el próxi-el próxi-
mo torneo, y mo torneo, y 
todo indica que buscarán todo indica que buscarán 
nuevo cuerpo técnico.nuevo cuerpo técnico.

Este lunes, tras el títu-Este lunes, tras el títu-
lo, Víctor Velázquez e lo, Víctor Velázquez e 
Iván Alonso se reunieron Iván Alonso se reunieron 
durante más de cuatro durante más de cuatro 
horas en las oficinas de horas en las oficinas de 
La Cooperativa para La Cooperativa para 
definir el futuro del definir el futuro del 
plantel y del banqui-plantel y del banqui-
llo. Aunque no se ha llo. Aunque no se ha 
hecho oficial, todo hecho oficial, todo 
apunta a que la era apunta a que la era 
Vicente Sánchez Vicente Sánchez 
podría concluir podría concluir 
apenas semanas apenas semanas 
después de le-después de le-
vantar un trofeo vantar un trofeo 
internacional.internacional.

Una vez más, Una vez más, 
Cruz Azul parece con-Cruz Azul parece con-
denado a reiniciar, sin denado a reiniciar, sin 
importar los resultados en importar los resultados en 
la cancha. La inestabilidad la cancha. La inestabilidad 
se ha convertido en la única se ha convertido en la única 
constante.constante.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Max 
Verstappen está jugando con 
fuego. El tricampeón del mundo 
enfrenta un momento delicado 
en la temporada 2025 de la 
Fórmula 1: tras su reciente inci-
dente con George Russell en el 
Gran Premio de España, la FIA 
le sumó tres puntos de penaliza-
ción, elevando su cuenta a 11 en 
los últimos 12 meses. Uno más, 
y se perdería automáticamente 
una carrera por sanción.

La situación no es menor. Se-
gún el reglamento, alcanzar 12 
puntos implica una suspensión 
inmediata para la siguiente 
competencia. Verstappen llega 
al Gran Premio de Canadá, y 
luego al de Austria, con ese lími-
te peligroso a cuestas. Su cuenta 
recién se reduciría a nueve el 30 
de junio, antes del GP de Gran 
Bretaña, cuando se le restarán 
los dos puntos acumulados en el 
toque con Lando Norris en Aus-
tria 2024.

Sin embargo, aun con esa 
baja, seguirá bajo amenaza. 
Cualquier contacto en pista en 
el que se le considere “predo-
minantemente culpable” —como 
suele expresarse la FIA— con-
lleva tres puntos. Y ese margen 
tan estrecho podría acompa-
ñarlo hasta finales de octubre, 
cuando aún restará una buena 
parte de la temporada.

“TIENE QUE MANTENERSE FUE-
RA DE LÍOS”

Desde el equipo Red Bull, el 
jefe de escudería Christian Hor-
ner no oculta su preocupación. 
“Nunca se puede garantizar 
nada. Max tendrá que mante-
nerse fuera de líos en las próxi-
mas carreras. A fin de año, co-
menzarán a expirar los primeros 
puntos”, declaró el británico, 
abriendo la puerta a la posibi-
lidad de recurrir a un piloto de 
reserva si las cosas se complican.

El antecedente más reciente 
es el del danés Kevin Magnus-
sen, quien no pudo correr en el 
GP de Azerbaiyán 2024 tras 
alcanzar los 12 puntos de san-
ción. En su lugar debió entrar el 
joven piloto Bearman.

En el caso de Verstappen, la 
polémica se intensificó tras el to-
que con Russell. Aunque los comi-
sarios no tomaron medidas por 
el incidente en sí, dejaron caer 
en su informe que quizás Max no 
debió ceder la posición tras la 
salida del coche de seguridad. 
No está claro si el neerlandés ya 
había devuelto la plaza o si su 
maniobra defensiva fue conside-
rada válida.

Verstappen, ahora tercero en 
el campeonato, se encuentra a 
49 puntos del líder Oscar Piastri 
—casi dos carreras de distan-
cia—. Pero más allá del cam-
peonato, el riesgo va más allá 
de los números: si una figura de 
su calibre se pierde una carrera 
por razones disciplinarias, su re-
putación como piloto y deportis-
ta podría recibir un golpe difícil 
de revertir.

Cruz Azul y su maldición en el Cruz Azul y su maldición en el 
banquillo: otro técnico al borde de salirbanquillo: otro técnico al borde de salir

Verstappen al filo de la suspensión:
un error más y quedará fuera de un GP

Monterrey y México, fina-
listas en 2024, mantienen 
el paso firme y confirman 
que su protagonismo en 
la LMB no fue casualidad
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- A 
mitad del calendario 
regular de la Tem-

porada 2025 en la Liga 
Mexicana de Beisbol (LMB), 
los dos equipos que disputa-
ron la Serie del Rey el año 
pasado demuestran que lo 
suyo no fue obra del azar. 
Sultanes de Monterrey y 
Diablos Rojos del México li-
deran sus respectivas zonas 
y se perfilan nuevamente 
como los grandes conten-
dientes al campeonato.

Ambos clubes, con estruc-
turas sólidas y planteles 
bien dirigidos, han domina-
do las primeras 13 series 
del calendario, dejando cla-
ro que su ambición va más 
allá de un buen arranque: 
quieren volver a jugar por 
la corona.

SULTANES: presión resistida y 
liderazgo firme

Los Sultanes de Monte-
rrey, campeones defenso-
res, marchan al frente de 
la Zona Norte con marca 
de 24-15, manteniendo una 
ventaja de 1.5 juegos sobre 
los Tecos de los Dos Laredos, 
su más cercano perseguidor.

El equipo regiomontano 
superó una mala racha en 
la que perdió cuatro de 
cinco juegos, pero se repu-
so con dos victorias clave 
ante Aguascalientes para 
retomar impulso. Desde el 
29 de abril, los ‘Fantas-
mas Grises’ no han soltado 
el primer lugar, sumando 
35 días consecutivos como 
líderes. Durante ese perio-
do, bajo la dirección de Ro-
berto Kelly, su récord es de 
17-12.

ÚLTIMOS 5 RESULTADOS DE 
SULTANES:

• Monclova 3-2 Monterrey
• Monclova 7-8 Monterrey
• Monterrey 10-16 Aguas-

calientes
• Monterrey 10-5 Aguasca-

lientes
• Monterrey 12-7 Aguasca-

lientes

DIABLOS: la constancia como 
sello de dominio

En el sur, los Diablos Ro-
jos del México han impuesto 
condiciones con una impre-
sionante marca de 29-8, 
el mejor récord de toda la 
liga. Su dominio es tal que 
ya le sacan 6.5 juegos de 
ventaja al segundo lugar, 
los Guerreros de Oaxaca.

Desde que se colocaron 
en la cima el 26 de abril, 
cuando apenas ostentaban 
un 7-1, no han dejado de 
sumar. Desde entonces, acu-
mulan una marca de 22-7 y 
llevan 37 días ininterrumpi-
dos como líderes de la Zona 
Sur. Con un porcentaje de 
.784, la ‘Pandilla Escarlata’ 
está mostrando su versión 
más contundente.

Dos de sus juegos han 
sido suspendidos por lluvia 
—uno cancelado ante Oa-
xaca y otro pospuesto ante 
Querétaro— por lo que su 
récord es aún más destaca-

ble al haberse logrado con 
menos encuentros disputa-
dos.

ÚLTIMOS 5 RESULTADOS DE 
DIABLOS ROJOS:

• México 4-6 Oaxaca
• México vs Oaxaca (Can-

celado)
• México 10-9 Querétaro
• México 19-4 Querétaro

• México vs Querétaro (Re-
programado)

CAMINO LARGO, PERO EL 
OBJETIVO ES CLARO

Con 54 juegos aún por dis-
putar para cada equipo —
equivalentes a 18 series—, 
queda mucho por definirse 
en esta temporada. Sin em-
bargo, tanto Sultanes como 
Diablos han dejado en cla-
ro que están un paso ade-
lante del resto. Su proyecto 
deportivo, continuidad en 
el mando y profundidad en 
los rosters los tienen no solo 
dominando la tabla, sino 
también instalados, una vez 
más, como grandes favoritos 
para disputar el título en la 
Serie del Rey 2025.
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CIUDAD DE MÉXICO.- El 
día ha llegado. Después 
de una espera larga y lle-
na de expectativas, Carlo 
Ancelotti hará su debut 
oficial como entrenador 
de la selección brasileña 
este jueves 5 de junio, en 
un partido de alto voltaje 
ante Ecuador, correspon-
diente a la fecha 15 de 
las Eliminatorias Sudame-
ricanas rumbo al Mundial 
2026.

El técnico italiano, que 
dejó una huella imborra-
ble en el Real Madrid con 
15 títulos en su palmarés, 
ahora tiene el desafío de 
devolverle el brillo a la ca-
narinha, una selección que 
no alza la Copa del Mun-
do desde 2002 y que hoy 
ocupa el cuarto lugar en la 
clasificación.

UN ESTRENO EXIGENTE EN 
GUAYAQUIL

Ancelotti no tendrá mar-
gen para adaptaciones 
suaves. Su estreno será 
en el Estadio Monumental 
de Guayaquil, casa de 
una Ecuador que marcha 
segunda en la tabla y 
que acumula una racha 
de siete partidos sin per-
der. Bajo la dirección de 
Sebastián Beccacece, el 
equipo tricolor se ha con-
solidado con un juego fí-
sico, veloz y efectivo por 
las bandas, y ahora busca 
un triunfo de peso ante el 
pentacampeón del mundo.

Por su parte, Brasil 
apuesta a una mezcla de 
talento joven y experien-
cia. Jugadores como Viní-
cius Jr., Raphinha y Bruno 
Guimarães lideran una 
convocatoria que promete 
darle al equipo un nuevo 
aire ofensivo, sin perder la 
solidez táctica que tanto 
valora Carletto.

UN CAMBIO DE ÉPOCA
El arranque de Ancelotti 

marca también un posi-
ble cambio de estilo para 
Brasil. Se espera una ver-
sión más estructurada, sin 
perder la esencia creativa 
que históricamente ha ca-
racterizado al ‘Scratch du 
Oro’. La afición brasileña 
sueña con que el estrate-
ga italiano logre lo que 
muchos no han podido en 
los últimos años: recuperar 
la identidad ganadora 
del gigante sudamerica-
no.

HORARIO
El encuentro entre Ecua-

dor y Brasil será este jue-
ves 5 de junio a las 17:00 
horas (centro de México).

TABLA DE POSICIONES
1.- Argentina 31 pts
2.- Ecuador 23 pts
3.- Uruguay 21 pts

4.- Brasil 21 pts
5.- Paraguay 21 pts
6.- Colombia 20 pts
7.- Venezuela 15 pts

8.- Bolivia 14 pts
9.- Perú 10 pts

10.- Chile 10 pts

Comienza la era Ancelotti: 
Brasil visita a Ecuador en 

un duelo crucial
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SEATTLE.- En una emo-
tiva decisión que re-
conocerá una de las 

carreras más sobresalientes 
en la historia del equipo, los 
Mariners de Seattle anun-
ciaron este lunes que retira-
rán el número 51 en honor a 
Randy Johnson, miembro del 
Salón de la Fama y una ver-
dadera leyenda del béisbol. 
La ceremonia tendrá lugar 
durante la próxima tempo-
rada, en una fecha que será 
confirmada tras la publica-
ción oficial del calendario 
de las Grandes Ligas para 
2026.

Johnson, conocido como 
“Big Unit” por su imponen-
te estatura de 2.08 metros, 
dejó una huella imborrable 
en Seattle, equipo con el que 
lanzó el primer juego sin hit 
ni carrera en la historia de la 
franquicia, el 2 de junio de 
1990, justo hace 35 años. 
Además, en 1995 se con-
virtió en el primer lanzador 
de los Mariners en ganar el 
prestigioso Premio Cy Young, 
distinción que reconoce al 
mejor pitcher de la liga.

Durante su década con 
Seattle, Randy Johnson regis-
tró un impresionante récord 
de 130 victorias contra 74 
derrotas, manteniendo una 
efectividad de 3.42 en 10 
temporadas que marcaron el 
inicio de una carrera estelar. 
“Me alegra profundamente 

que mis años en Seattle sean 
ahora reconocidos de esta 
manera,” comentó Johnson 
en una entrevista vía Zoom. 
“Han pasado muchos años 
desde entonces, pero siem-
pre he guardado un cariño 
especial por esta ciudad y 
este equipo”.

Aunque Johnson alcanzó 
sus mayores logros con los 
Diamondbacks de Arizona 
—donde ganó cuatro Pre-
mios Cy Young consecuti-
vos y fue pieza clave en la 
histórica Serie Mundial de 

2001— el ex lanzador ase-
gura que sus años en Seattle 
forman una parte funda-
mental de su legado.

Uno de los momentos más 
significativos en la historia 
reciente de los Mariners fue 
la temporada 1995, que 
Johnson recuerda con es-
pecial emoción. Ese año, el 
futuro del equipo en Seatt-
le pendía de un hilo tras la 
negativa de los votantes del 
Condado de King a apro-
bar un impuesto para finan-
ciar la construcción de un 

nuevo estadio. Pese a esta 
incertidumbre, los Mariners 
ofrecieron una temporada 
espectacular en el Kingdo-
me, llegando hasta la Serie 
de Campeonato de la Liga 
Americana, donde finalmen-
te fueron eliminados por los 
Cleveland Indians.

“El 1995 fue un año cru-
cial, no solo para mí, sino 
para toda la organización,” 
afirmó Johnson. “Mirando 
atrás, todo se alineó: los ju-
gadores, la afición, y final-
mente, la comunidad apoyó 

la construcción del nuevo 
estadio. Me siento honrado 
de haber sido parte de ese 
capítulo tan importante.”

Estadísticas dEstacadas y lEgado

En la temporada 1995, 
Johnson brilló con un récord 
de 18 victorias y solo 2 de-
rrotas, acompañado de una 
efectividad sobresaliente 
de 2.48 en 145 entradas 
lanzadas. Ese desempeño le 
valió el primero de sus cinco 
premios Cy Young a lo largo 
de su carrera. No obstante, 

su etapa en Seattle conclui-
ría a mediados de la tempo-
rada de 1998, cuando fue 
traspasado a los Astros de 
Houston.

Luego de su paso por 
Houston, Johnson firmó como 
agente libre con los Diamon-
dbacks, donde se consolidó 
como uno de los mejores pit-
chers en la historia del béis-
bol, logrando hazañas que 
lo llevaron a ser inmortaliza-
do en el Salón de la Fama 
con la gorra del equipo de 
Arizona.

“Fue una decisión difícil 
no ser representado con la 
gorra de Seattle en el Salón 
de la Fama, pero las esta-
dísticas hablan por sí solas,” 
explicó Johnson. “Si pudiera, 
dividiría la placa para re-
flejar tanto a Seattle como 
a Arizona, porque ambos lu-
gares fueron fundamentales 
para mi carrera.”

La ceremonia para retirar 
el número 51 de Randy Jo-
hnson será un evento aparte 
de la que está programada 
para el 9 de agosto, cuan-
do los Mariners retirarán el 
número del legendario jar-
dinero derecho Ichiro Suzuki, 
otro ícono de la franquicia.

Este homenaje es un me-
recido reconocimiento a un 
jugador cuya grandeza no 
solo se mide en números, 
sino en el impacto que tuvo 
en una organización que 
hoy celebra su historia y a 
sus héroes.

FACTOR

PARÍS, FRANCIA.- Novak 
Djokovic sigue escribiendo 
páginas doradas en la histo-
ria del tenis mundial, esta vez 
dejando su huella indeleble 
en la tierra batida de Roland 
Garros, escenario donde tra-
dicionalmente reinó el imba-
tible Rafael Nadal.

El tenista serbio alcanzó un 
hito espectacular: la victoria 
número 100 en su carrera 
dentro del torneo parisino, 
convirtiéndose en apenas el 
segundo jugador en la histo-
ria del Abierto de Francia en 
lograr semejante cifra, unién-
dose a la exclusiva lista en-
cabezada por su eterno rival 
y leyenda, Nadal.

En un partido que dominó 
de principio a fin, Djokovic 
superó con autoridad y sin 
ceder sets al británico Ca-
meron Norrie, con un contun-
dente marcador de 6-2, 6-3 
y 6-2. Este triunfo le aseguró 

un lugar en los cuartos de fi-
nal del segundo Grand Slam 
de la temporada, un paso 
más en su búsqueda por 
ampliar su legado y añadir 
otro título a su impresionante 
palmarés.

El serbio ha demostra-
do un nivel altísimo en esta 
edición del torneo. Hasta 
el momento, no ha perdido 
ni un solo set en los cuatro 
encuentros disputados, mos-
trando una consistencia y 
fortaleza mental que pocos 
pueden igualar. De hecho, 
desde su participación en el 
ATP 250 de Ginebra, Djoko-
vic acumula ocho victorias 
consecutivas, incluyendo dos 
triunfos frente a Norrie en 
estas últimas semanas.

Durante el partido, Djoko-
vic fue una verdadera má-
quina sobre la cancha. Re-
gistró cuatro ‘aces’, logró 
un 72% de efectividad con 
su primer servicio y quebró 
el saque de Norrie en siete 

ocasiones, controlando cada 
aspecto del juego con su 
precisión y experiencia.

Al finalizar el encuentro, 
‘Nole’ expresó su satisfacción 
y el significado que tiene 
para él alcanzar este récord 
histórico en Roland Garros: 
“Se siente muy bien estar 
aquí, jugando a este nivel. 
Soy consciente de la expec-
tación que genera mi juego 
y la presión que eso impli-
ca. Pero esto no ha termina-
do aún para mí; es un honor 
enorme poder seguir hacien-
do historia en este deporte 
que tanto amo”, declaró con 
humildad y determinación.

Ahora, el camino de 
Djokovic se vuelve aún más 
desafiante, ya que en cuar-
tos de final deberá enfren-
tarse al alemán Alexander 
Zverev, un rival conocido 
con quien tiene un extenso 
historial de enfrentamien-
tos. Hasta la fecha, se han 
enfrentado en 13 ocasiones, 
con una ligera ventaja para 
Djokovic que domina la se-
rie con ocho victorias frente 
a cinco derrotas.

Además, con 38 años, 
Djokovic se convierte en el 
tenista de mayor edad en 
llegar a los cuartos de final 
de Roland Garros desde 
Istvan Gulyas en 1971, un 
testimonio más de su longe-
vidad y capacidad para 
competir al máximo nivel.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La ex-
pectación crece entre aficio-
nados y expertos del boxeo, 
pues el mexicano Emanuel 
“Vaquero” Navarrete y el 
filipino Charly Suárez volve-
rán a encontrarse en el ring 
para dirimir quién se queda 
con el título superpluma de 
la Organización Mundial de 
Boxeo (OMB), luego de que 
su primer combate fuera 
declarado oficialmente “No 
Contest” por la Comisión At-
lética del Estado de Califor-
nia (CSAC).

El pasado 10 de mayo en 
San Diego, California, ambos 
púgiles protagonizaron una 
contienda llena de intensi-
dad y rivalidad, que se vio 
interrumpida abruptamente 
tras ocho asaltos debido a 
una herida provocada por 
un cabezazo accidental. En 
ese momento, el “Vaquero” 
Navarrete defendía con or-
gullo el cinturón superpluma, 
y aunque en un principio 
fue declarado ganador por 
decisión técnica unánime 
(77-76, 78-75, 77-76), la 
autoridad reguladora revisó 
la pelea y determinó que el 
resultado debía ser anulado.

El incidente que marcó la 
pelea ocurrió en el sexto 
round, cuando en un inter-
cambio de golpes, Charly 
Suárez conectó un impacto 
limpio en la ceja izquierda 
del mexicano, pero también 
se produjo un cabezazo 
accidental que abrió una 
profunda herida en el mexi-
quense. La lesión provocó 
un sangrado considerable 

que terminó por limitar la 
movilidad y capacidad de 
defensa del “Vaquero”. Tras 
la revisión, y ante la imposi-
bilidad de Navarrete para 
continuar, la Comisión optó 
por declarar el combate 
como “No Contest”, dejando 
el título vacante para una 
revancha obligada.

La controversia tras el 
combate fue palpable: 
mientras el equipo de Na-
varrete alegaba que el 
cabezazo accidental había 
provocado la lesión, los 
representantes de Suárez 
defendían que el golpe 
fue limpio y que, por tanto, 
merecían la victoria. Esta 
decisión dividió opiniones 
entre analistas y aficiona-
dos, quienes ahora aguar-
dan con gran expectativa 
el desenlace definitivo.

En declaraciones tras la 
pelea, Navarrete manifes-
tó: “El espíritu de guerrero 
mexicano nos ayudó a salir 
adelante. Me sentí fuerte y 
en control durante la mayor 
parte del combate; solo fue 
el cabezazo lo que nos fre-
nó. Estoy listo para volver 
con más fuerza”.

En respuesta a la reso-
lución oficial, el presidente 
de la OMB, Gustavo Oli-
vieri, utilizó sus redes socia-
les para ordenar la revan-
cha inmediata entre ambos 
boxeadores. “La Comisión 
Atlética del Estado de Ca-
lifornia dictaminó que la 
pelea entre Navarrete y 
Suárez es No Contest. Por 
esta razón, la OMB orde-
na una revancha inmediata 
para definir con claridad 

quién merece el título su-
perpluma”, escribió Olivieri, 
subrayando la importancia 
de un resultado justo y de-
finitivo.

El proceso para la re-
vancha incluirá un perio-
do de negociaciones entre 
los equipos de ambos pu-
gilistas, quienes deberán 
acordar la sede, fecha y 
términos económicos del 
combate. En caso de no lle-
gar a un acuerdo, la OMB 
ordenará una subasta para 
decidir al promotor encar-
gado. Todo apunta a que 
la pelea podría celebrarse 
en septiembre, dependien-
do del tiempo que requiera 
Navarrete para recuperarse 
plenamente de la lesión en 
la ceja y retomar su prepa-
ración física al máximo nivel.

Actualmente, Emanuel Na-
varrete posee un récord im-
presionante de 39 victorias, 
2 derrotas y 1 empate, con 
32 de sus triunfos consegui-
dos por nocaut, consolidán-
dolo como uno de los más 
letales y respetados pelea-
dores mexicanos en la di-
visión. Por su parte, Charly 
Suárez llega invicto con un 
registro de 18-0, incluyen-
do 10 nocauts, y una sólida 
técnica que lo ha colocado 
como un fuerte retador al 
trono mundial.

La revancha entre el “Va-
quero” Navarrete y Charly 
Suárez promete ser un even-
to imperdible para el boxeo 
mundial, donde la garra, el 
talento y la determinación 
estarán en juego para coro-
nar al verdadero campeón 
superpluma de la OMB.

Los Mariners de Seattle rendirán homenaje a 
Randy Johnson retirando su icónico número 51

Novak Djokovic hace crecer aún más su leyenda: alcanza 
100 victorias en Roland Garros y avanza a cuartos de final

¡Habrá revancha épica!

Emanuel "Vaquero" Navarrete y Charly Suárez volverán 
a enfrentarse por el título superpluma de la OMB
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CIUDAD DE MÉXICO.- Las 
Águilas del América cerra-
ron el Clausura 2025 con 
más decepciones que triun-
fos. Tras soñar con un histó-
rico tetracampeonato y un 
‘triplete’ que incluía la Liga 
MX, la Concachampions y el 
boleto al Mundial de Clubes, 
el equipo azulcrema terminó 
la temporada con las manos 
vacías y profundas dudas 
sobre su plantilla estelar.

El sueño comenzó a des-
moronarse en abril, cuando 
fueron eliminados en semifi-
nales de la Concacaf por un 
Cruz Azul que, a la postre, 
se coronó campeón del tor-
neo regional. Aunque Améri-
ca tuvo revancha y eliminó a 
La Máquina en la Liguilla, no 
logró concretar el campeo-
nato: cayó en la final ante 
un Toluca que mostró mayor 
consistencia y profundidad. 
Por si fuera poco, en el re-
pechaje especial por un lu-
gar en el Mundial de Clubes 
—tras la baja de León— los 
de Coapa fueron derrota-
dos por LAFC, despidiéndo-
se de cualquier posibilidad 
internacional.

Jardine exige renovación: nadie 
tiene el lugar asegurado

El técnico André Jardine, 
consciente de la presión que 
conlleva el mando en Coapa 
y de las expectativas de 
la directiva encabezada 
por Emilio Azcárraga, ha 
tomado una postura firme: 
habrá competencia interna 
y ningún jugador tiene ga-
rantizado su lugar. Apoya-
do por el director deportivo 
Santiago Baños, Jardine ya 
evalúa opciones para refor-
zar posiciones clave como el 
ataque y la lateral derecha, 
incluso si eso implica poner 
en duda la titularidad de 
nombres consagrados como 
Henry Martín, Kevin Álvarez 
y Brian Rodríguez.

El caso de Henry Martín, 
capitán del equipo, ha en-
cendido las alarmas. Las le-
siones lo limitaron durante el 
torneo: solo jugó siete de los 
15 partidos de fase regular 
con el primer equipo —dos 
más con la Sub-23— y ter-
minó marginado del segun-
do tiempo de la final contra 
Toluca y del partido de re-
pechaje ante LAFC. Aunque 

participó en toda la Liguilla, 
una nueva lesión lo dejó fue-
ra en el tramo más crítico.

Por su parte, Brian Ro-
dríguez tampoco pudo 
consolidarse debido a los 
problemas físicos. Apenas 
apareció en los últimos siete 
minutos de toda la Liguilla, 
lo que deja a la directiva 
en busca de un extremo iz-
quierdo que pueda competir 
o incluso ocupar su lugar.

En la defensa, Kevin Álva-
rez tuvo mayor continuidad, 
con 18 partidos disputados, 
pero su rendimiento ha sido 
irregular. Aunque se le va-
lora por su entrega, dentro 
del cuerpo técnico existe la 
sensación de que el equipo 
necesita un lateral más con-
fiable en partidos clave.

las lesiones, el 
enemigo silencioso

Una de las constantes de 
este semestre fueron las le-
siones. Además de Henry y 
Rodríguez, el club padeció 
la baja de Rodrigo Aguirre, 
sin que Víctor Dávila o Ja-
vairô Dilrosun lograran com-
pensar esas ausencias. En 
mediocampo, Diego Valdés 
y Jonathan dos Santos tam-
bién arrastraron problemas 
físicos, y la defensa sufrió 
con la intermitencia de Se-
bastián Cáceres.

Esa fragilidad estructural 
es uno de los grandes pen-
dientes para Jardine. El bra-
sileño sabe que para com-
petir en los más altos niveles 
y responder a los objetivos 
planteados por Azcárraga, 
necesita una plantilla pro-
funda, física y mentalmente 
fuerte, y con múltiples opcio-
nes por posición.

américa 2025: renovación 
o estancamiento

El receso de verano será 
determinante para el futuro 
inmediato del club. Jardine 
quiere reforzar todas las 
líneas y enviar un mensaje 
claro: en el América, la je-
rarquía se respeta, pero no 
se impone; se gana en la 
cancha.

Mientras algunos nombres 
históricos podrían verse re-
legados, nuevas caras po-
drían llegar para sacudir el 
vestidor azulcrema. Porque 
en el América, la exigencia 
es máxima y el margen de 
error, cada vez más corto.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
futuro de Brian Rodríguez 
está en el aire. El habilido-
so extremo uruguayo, hoy 
jugador del Club América, 
vive un momento de defini-
ciones que podría alejarlo 
del fútbol mexicano en este 
verano. Dos caminos apare-
cen sobre la mesa: unirse a 
Lionel Messi y Luis Suárez en 
el Inter de Miami o regresar 
a Europa, específicamente a 
España, donde ya tuvo una 
experiencia con el Almería.

Rodríguez, de 25 años, 
reconoció el interés concre-
to del club estadounidense, 
que busca reforzarse para 
seguir peleando en la Ma-
jor League Soccer (MLS) y 
en la Leagues Cup. El Inter 
de Miami, donde militan 
también Jordi Alba y Sergio 
Busquets, busca cerrar un fi-
chaje estratégico con el uru-
guayo, quien ya conoce el 
fútbol norteamericano tras 
su paso por Los Ángeles FC.

“Es real el interés de Mia-
mi. Se viene hablando des-
de hace un par de semanas. 
Tuve el honor de hablar con 
Luis Suárez, que además de 
compañero es un referente, 
y me contó bien del club. 
Hay cercanía, se puede 
dar”, reveló el futbolista a 
su llegada a Uruguay para 
concentrar con su selección.

A pesar del interés del 
conjunto de la MLS, Rodrí-
guez mantiene contrato vi-
gente con las Águilas del 
América hasta el verano de 
2026. Su cláusula de salida 
se estima en poco más de 6 
millones de dólares, una ci-

fra que no representaría un 
obstáculo insalvable para el 
Inter de Miami.

“Tengo contrato con Amé-
rica y hay que respetarlo. 
Pero también se debe bus-
car lo mejor para ambas 
partes”, añadió, dejando 
abierta la posibilidad de 
una salida consensuada del 
club azulcrema.

Sin embargo, la propues-
ta desde Estados Unidos no 
es la única. El propio Rodrí-
guez confesó que existen 
ofertas de clubes españoles, 
una posibilidad que le re-
sulta sumamente atractiva: 
“Hay propuestas de España, 
y junto con mi representante 
las vamos a analizar. Obvia-
mente que prefiero volver a 
España. ¿Quién no quisiera 
jugar con Luis Suárez y Mes-
si? Es un sueño grande, pero 
creo que hoy estoy en una 
posición de poder elegir”.

Rodríguez también desta-
có que su decisión final po-
dría estar influenciada por 
la opinión del selecciona-

dor nacional Marcelo Biel-
sa, con quien reportará en 
los próximos días. “También 
quiero hablar con Marcelo, 
saber qué piensa él. Siem-
pre es un punto a favor con-
tar con su visión”, expresó.

regreso con américa 
y eliminación dolorosa

El sábado pasado, Brian 
Rodríguez volvió a las can-
chas con el América tras una 
larga inactividad por lesión. 
Lo hizo en el duelo por el 
boleto al Mundial de Clubes 
2025 ante su exequipo, Los 
Ángeles FC. El ‘Rayito’ mar-
có el único tanto de los azul-
cremas de penalti, pero el 
equipo mexicano cayó 2-1 
y quedó fuera de la compe-
tencia internacional.

“No fue el semestre que 
soñábamos. Se nos escapó la 
final del torneo y también la 
clasificación al Mundial de Clu-
bes. Para todos los americanis-
tas fue una decepción. Ahora 
toca levantar la cabeza, se-
guir trabajando y volver a 

intentarlo”, dijo con autocrítica.

con la mira puesta 
en el mundial 2026

A pesar del mal trago con 
América, Rodríguez ahora 
cambia de chip para enfo-
carse en la selección de Uru-
guay, que continúa su camino 
en las Eliminatorias rumbo al 
Mundial de 2026. El próxi-
mo compromiso será este 5 
de junio frente a Paraguay 
en Asunción, seguido por el 
duelo ante Venezuela el 10 
de junio en Montevideo.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Cruz 
Azul está a punto de cerrar 
una de las decisiones más 
importantes de su tempora-
da: la elección de su nuevo 
director técnico. Tras el re-
ciente campeonato de la 
Concacaf Champions Cup 
2025 bajo el mando de 
Vicente Sánchez, la directi-
va cementera ha puesto sus 
ojos en Nicolás Larcamón 
como el candidato más só-
lido para tomar las riendas 
del equipo.

El argentino, de 40 años, 
se perfila como el favorito 
para dirigir a La Máquina, 
gracias a su trayectoria en el 
futbol mexicano, su estilo de 
juego moderno y su proba-
da capacidad para llevar 
equipos a la victoria. Fuen-
tes cercanas a la institución 
han revelado que Larcamón 
ya mantiene negociaciones 
avanzadas con la directiva 
celeste, y solo restan deta-
lles contractuales para que 
su nombramiento se haga 
oficial en los próximos días.

un técnico con experiencia y 
resultados comprobados

Lejos de ser un nombre 
improvisado, Larcamón 
cuenta con una sólida ex-
periencia en el balompié 
nacional. Su paso por tres 
clubes del máximo circuito 
mexicano —Puebla, León 
y Necaxa— ha sido fun-
damental para consolidar 
su estilo de juego basado 
en la disciplina táctica, la 
intensidad y un esquema 
ofensivo equilibrado.

Su carrera en México co-
menzó con el Puebla, equipo 
al que llevó a tres Liguillas 
consecutivas, logrando avan-
zar hasta las semifinales, un 
mérito destacado conside-
rando que manejaba uno de 
los planteles más modestos 
del torneo. Posteriormente, 
en su etapa con León, su fi-
gura se catapultó al ganar 
la Liga de Campeones de 
Concacaf 2023, título que 
marcó un hito en su carrera 
y que ahora lo coloca como 
una opción natural para 
Cruz Azul, reciente campeón 
de esa misma competición.

En 2025, Larcamón asu-
mió el reto de dirigir a 
Necaxa en un proceso de 
reconstrucción, logrando 
convertir a los Rayos en uno 

de los equipos revelación 
del torneo Clausura, a pesar 
de una eliminación polémica 
en cuartos de final. Su ba-
lance general en la Liga MX 
incluye más de 150 partidos 
dirigidos, con un récord po-
sitivo de 58 victorias, 48 em-
pates y 44 derrotas, lo que 
se traduce en un porcentaje 
de efectividad cercano al 
53%.

la continuidad de un 
proyecto ganador

Uno de los factores que 
ha pesado en la decisión 
de Cruz Azul para elegir a 
Larcamón es su experiencia 
internacional y la capaci-
dad de manejar la presión 
de torneos de alto nivel. El 
hecho de que ya haya le-
vantado la Concachampions 
con León en 2023 le otorga 
un valor agregado, pues 
no requiere un proceso de 
adaptación para competir 
en competencias internacio-
nales, donde el club cemen-
tero tendrá que mantener 
protagonismo.

Además, la directiva bus-
ca darle continuidad a un 
proyecto con un técnico que 
no solo entiende la exigen-

cia de la Liga MX, sino que 
también está alineado con 
la visión moderna y ambi-
ciosa que busca el club para 
los próximos años. Con la 
Copa Intercontinental 2025 
en puerta y la posibilidad 
de disputar un Mundial de 
Clubes en el futuro, Larca-
món aparece como un es-
tratega preparado para 
afrontar estos retos.

¿Qué sigue para cruz azul?
En los próximos días, se 

espera que la directiva de 
Cruz Azul oficialice el nom-
bramiento de Nicolás Lar-
camón como su nuevo en-
trenador. El cierre de esta 
negociación llega en un 
momento clave para el club, 
que desea capitalizar el im-
pulso del título internacional 
recién obtenido y armar un 
equipo competitivo de cara 
a los desafíos del Apertura 
2025.

Mientras tanto, los aficio-
nados celestes esperan con 
ilusión que Larcamón pueda 
imprimir su sello en La Má-
quina y devolver al club a 
la senda del éxito constan-
te, tanto en el ámbito local 
como en el internacional.

¿Larcamón es el elegido? 

Cruz Azul tiene en la mira a su 
principal candidato para DT

En América no hay intocables: 
Jardine sacude al vestidor con 

posibles refuerzos

Brian Rodríguez, entre el sueño de jugar con 
Messi en Miami y el regreso al fútbol español
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En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B” 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con vic-
toria en mano, regresaron 
a casa la representantes 
del equipo Cachorras de 
Juárez, luego que la tarde 
del pasado domingo enfren-

taran y derrotaran en par-
tido de softbol femenil, ca-
tegoría “B” a su similar, las 
chicas Sultanas de Sabinas.

El campo Aurrera,  fue 
sede de este reñido encuen-
tro deportivo; allí ambas 
novenas sacaron la casta 
desde el arranque de la pri-
mera entrada de juego, con 
todo y eso, finalmente las 
oriundas de Juárez se alza-
ron con el triunfo.

Tras registrar en la piza-
rra un apretado marcador 
de 12 carreras contra 11; 
Mercedes Hernández de-
fendió al conjunto ganador 
desde la loma de los dispa-
ros, en tanto Daniela García 
hizo lo propio por parte de 
las Sultanas.

En bateo destacaron: Ro-
mina Rodríguez de 4-4, Ale-
jandra Escobedo de 4-3, y 
Ximena Bernal de 2-1. Y por 
Cachorras sobresalieron: Ja-
cqueline Villa de 2-2, Xime-
na Pecina de 3-2, Mónica 
Quintero de 2-1.

En serie de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ac-
ciones de la liga de softbol 
femenil avanzan satisfacto-
riamente; por ello la noche 
del pasado domingo les 
tocó enfrentarse dentro del 
diamante a las integrantes 

de los equipos Venadas y 
Catrinas.

Como ya es costumbre, el 
campo Aurrera fue testigo 
de este encuentro deporti-
vo; en el cual las Venadas 
mostraron una gran superio-
ridad; lo que las llevó final-
mente a alzarse con la victo-
ria, luego de registrar en la 
pizarra un marcador de 14 
carreras contra 10.

Melina Lira lanzó a favor 
de las Venadas, en tanto a 
Isabel Herrera hizo lo pro-
pio por parte de Catrinas. 
De turno al bate destacaron: 
Aracely Fermín de 4-2, así 
como Naomi Orta, y Yesica 
Laborico, ambas de 3-1. Y 
por Venadas sobresalieron: 
Sandra Daniel de 3-2, Sara 
Medina de 2-1, y Melina 
Lira de 3-1.

Se trata de Naomy Yami-
leth García Quiroz

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Una 
joven sabinense ac-
tualmente representa a 

Coahuila en Torneo Nacional 
de Beisbol U15; cuya sede 
es Mérida Yucatán; se trata 
de Naomy Yamileth García 
Quiroz, quien desde el pa-
sado fin de semana partió 
a la blanca Mérida junto a 
sus compañeras de equipo, y 
con ello ver acción en dicho 
evento deportivo.

Donde en su primera 
intervención dentro del 
diamante el selectivo de 
Coahuila enfrentó a Baja 
California, cayendo ante 
el rival por apretado mar-
cador final de 4 carreras 
por 3. Cabe destacar que 
actualmente Naomy milita 
dentro de la liga de softbol 
femenil en el municipio de 
Sabinas con el equipo Pan-

teras de Juárez, además en 
la liga de beisbol infantil 
Sabinas con el equipo “Ran-
gers” de Sabinas.

Cabe destacar que 
Naomy García ha crecido 

dentro de una familia de 
beisbolistas; ya que tanto 
su padre, el señor Víctor 
García, y su madre, Thel-
ma Quiroz, además de su 
abuelo, Pedro Quiroz han 

estado activos en distintas 
ligas del municipio de Sabi-
nas; lo que le ha valido a 
esta jovencita a desarrollar 
el gusto por el rey de los 
deportes.

En el beisbol infantil, cate-
goría 9 y 10 años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH. - La ca-
tegoría 9 y 10 años tuvo 
importante actividad de-
portiva en lo que respecta 
a las acciones de la liga de 
beisbol infantil; luego que, 
en días pasados, los Mine-

ros de Rosita visitaran a su 
similar, los “Rangers” de 
Sabinas.

La cita se dio en el parque 
Francisco del Bosque; allí se 
desarrolló este emocionante 
encuentro de pelota, en el 
cual los aguerridos beisbo-
listas sacaron la casta des-
de la primera entrada de 
acción, para que finalmente 
los audaces “Rangers” se 

alzaran con la victoria, tras 
marcador de 11 carreras 
contra 5.

Con esta victoria; “Ran-
gers” se colocan en el lide-
rato dentro del “standing” 
general de la categoría 9 
y 10 años, al acumular 6.5 
juegos ganados, en tanto 
los Mineros se van hasta la 
tercera posición, con 4 ga-
nados y 3 perdidos.

Sabinense representa a Coahuila 
en Nacional de Beisbol U15

Cachorras de Juárez se
imponen ante las Sultanas

Mineros caen ante “Rangers”

Venadas vencen a las Catrinas
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Sigue trabajo del gobierno de Saltillo en Teresitas’Sigue trabajo del gobierno de Saltillo en Teresitas’

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Lue-
go de la jornada electoral 
en la que se definieron a los 
nuevos integrantes del Po-
der Judicial, el presidente 
de la COPARMEX Coahui-
la Sureste, Alfredo López 
Villarreal, lamentó la esca-
sa participación ciudadana 
y advirtió que el resultado 
dejará a la institución con-
figurada conforme a los in-
tereses del gobierno Fede-
ral. “Solo uno de cada diez 
mexicanos salió a votar, y 
con eso fue suficiente para 
que se cumplieran sus obje-
tivos”, sentenció.

López Villarreal calificó 
como alarmante el nivel de 
abstencionismo en un pro-
ceso que, a su juicio, era 
crucial para garantizar la 
independencia del sistema 
judicial. Afirmó que la falta 
de interés ciudadano dejó 
espacio para que el ejecu-

tivo Federal consolidara su 
influencia sobre un poder 
que debería ser autónomo. 
“Es muy delicado que deci-
siones tan trascendentales se 
tomen con tan poco respaldo 
social”, advirtió.

El líder empresarial ase-
guró que esta elección forma 
parte de una estrategia del 
gobierno Federal para cen-
tralizar el poder y debilitar 
a las instituciones que tradi-
cionalmente han funciona-
do como contrapesos. “Nos 
enfrentamos a una regresión 
democrática si no corregi-
mos el rumbo”, señaló con 
preocupación.

Ante este escenario, López 
Villarreal hizo un llamado a 
la sociedad civil, a las cá-
maras empresariales y a las 
organizaciones no guberna-
mentales a mantenerse alerta 
y comprometidos con la de-
fensa del estado de derecho. 
“Esto no termina aquí. Es el 
inicio de una etapa en la que 

debemos redoblar esfuerzos 
para salvaguardar nuestras 
instituciones”, expresó.

Asimismo, consideró que 
la falta de reacción de la 
ciudadanía ante los riesgos 
que implica un Poder Judi-
cial subordinado es un re-
flejo del desinterés generado 
por la confusión y la escasa 
promoción del proceso. “No 
se trataba solo de emitir un 
voto, sino de defender una 
institución clave para el 
equilibrio democrático”, su-
brayó.

El presidente de COPAR-
MEX también exhortó a 
los nuevos integrantes del 
Poder Judicial a ejercer su 
cargo con responsabilidad, 
independencia y lealtad a la 
Constitución. “La verdadera 
legitimidad no se otorga úni-
camente en las urnas, sino 
con decisiones valientes, éti-
cas y apegadas a la justicia”, 
afirmó.

Finalmente, reiteró que 
COPARMEX Coahuila Su-
reste continuará promovien-
do la legalidad, la transpa-
rencia y el fortalecimiento 
institucional. “Nuestra res-
ponsabilidad como ciudada-
nos y líderes es no quedar-
nos callados. Un país sin un 
sistema de justicia autóno-
mo está condenado al retro-
ceso”, concluyó.

Poder Judicial quedará como lo quiso el gobierno 
Federal, advierte COPARMEX Coahuila Sureste

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
gobernador de Coahuila, 
Manolo Jiménez Salinas, 
calificó como un ejercicio 
positivo la elección cele-
brada el pasado domingo, 
destacando que se llevó 
a cabo en un ambiente de 
civilidad y tranquilidad. 
Afirmó que, gracias a la 
paz social que se vive en 
la entidad, quienes desea-
ron participar en la jornada 
electoral pudieron hacerlo 
con plena libertad.

Durante un encuentro 
con medios de comunica-
ción, el mandatario estatal 
subrayó la importancia de 
que los procesos demo-
cráticos se desarrollen en 
un entorno ordenado, sin 
incidentes que pongan en 
riesgo la seguridad de los 
ciudadanos. “Tuvimos una 
jornada electoral ejemplar 
en términos de orden y res-
peto”, sostuvo.

Jiménez Salinas hizo 
énfasis en que la paz y el 
clima de gobernabilidad 
en Coahuila son resultado 
de un trabajo coordinado 
entre los distintos niveles 
de gobierno y las fuerzas 
de seguridad, lo cual ha 
permitido mantener a la en-

tidad como una de las más 
seguras del país. “Eso se 
reflejó el domingo, cuando 
quienes quisieron salir a 
votar lo hicieron con toda 
tranquilidad”, señaló.

El gobernador recono-
ció que, aunque hubo baja 
participación ciudadana, el 
hecho de que la elección 
transcurriera sin conflictos 
es muestra del compromiso 
de la sociedad coahuilense 
con la estabilidad democrá-
tica. “La gente está cansada 
de confrontaciones, busca 
espacios de paz donde pue-
da ejercer sus derechos con 
libertad”, expresó.

En ese sentido, reiteró 
su llamado a seguir forta-
leciendo la cultura cívica 
en el estado, para que cada 
vez más ciudadanos se in-
volucren en los procesos 
electorales y en la toma 
de decisiones públicas. 

“La democracia no solo se 
construye con votos, sino 
con participación activa y 
responsable”, apuntó.

Manolo Jiménez también 
reconoció el trabajo de las 
autoridades electorales, 
quienes, dijo, hicieron su 
labor con profesionalismo 
y garantizaron condiciones 
para una elección transpa-
rente. “Hay que dar crédito 
a todos los que hicieron po-
sible esta jornada ordena-
da”, comentó.

Finalmente, reafirmó su 
compromiso con el forta-
lecimiento de las institu-
ciones democráticas y con 
mantener a Coahuila como 
un ejemplo nacional de paz 
y legalidad. “Seguiremos 
trabajando por un estado 
donde la ciudadanía tenga 
confianza en que su voz 
cuenta y su seguridad está 
garantizada”, concluyó.

Gobernador Manolo Jiménez destaca
civilidad y paz durante jornada electoral

Alcalde Javier Díaz busca endurecer sanciones contra quienes tiren basura en la vía pública
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Ante 
la persistencia de ciudada-
nos que continúan arrojando 
basura en terrenos baldíos 

y arroyos, el alcalde Javier 
Díaz expresó su molestia 
por esta conducta que pro-
voca serias afectaciones, 
como inundaciones durante 
las lluvias. “Lamentable-

mente, seguimos teniendo 
ciudadanos “cochinones” 
que no respetan los espacios 
públicos”, declaró con fir-
meza.

El edil señaló que estos 
actos irresponsables gene-
ran taponamientos en los ca-
nales pluviales y drenes, lo 
que impide el correcto des-
agüe del agua y provoca en-
charcamientos e inundacio-
nes en distintos puntos de la 
ciudad. “No es un problema 
menor, es una cuestión de 
salud pública y de seguridad 
para todos”, subrayó.

Javier Díaz adelantó que 
propondrá ante el Cabildo 
un endurecimiento en las 
sanciones para quienes sean 
sorprendidos tirando basura 
en la vía pública. La medida 
incluiría no solo multas más 
elevadas, sino también la 
posibilidad de trabajos co-
munitarios como parte del 
castigo.

Además, indicó que se 
buscará la colaboración del 
Congreso local para esta-
blecer reformas legales que 

permitan sanciones más 
severas a nivel estatal. “Es 
momento de actuar con con-
tundencia. No podemos se-
guir permitiendo que unos 
cuantos afecten la calidad 
de vida de todos”, enfatizó.

El alcalde reconoció que, 
si bien existen programas 
de limpieza y campañas 
de concientización, el pro-
blema persiste por la falta 
de cultura cívica en ciertos 
sectores de la población. 

“Hemos retirado toneladas 
de basura de arroyos, y a los 
pocos días vuelven a llenar-
se”, lamentó.

Díaz hizo un llamado a la 
ciudadanía para denunciar a 
quienes arrojen desechos en 
lugares indebidos y también 
a colaborar con el cuidado 
de los espacios públicos. 
“Este es un esfuerzo conjun-
to; como gobierno estamos 
haciendo nuestra parte, pero 
necesitamos que la sociedad 

también se comprometa”, 
dijo.

Finalmente, reiteró su 
compromiso con el medio 
ambiente y con la protec-
ción de las zonas urbanas 
ante fenómenos naturales, 
los cuales “se ven agravados 
por la acción humana. “El 
cambio comienza en casa 
y en nuestra actitud diaria. 
Cuidar nuestra ciudad es 
responsabilidad de todos”, 
concluyó.

Atiende programa muni-
cipal espacios públicos e 
infraestructura de la ciu-
dad

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Como parte de la estra-
tegia del alcalde Javier 

Díaz González para ofrecer 
espacios habitacionales dig-

nos y una mejor ciudad para 
vivir, a través del trabajo de 
las brigadas municipales rea-
lizaron la limpieza del área de 
escurrimiento natural de agua 
en la colonia Las Teresitas.

Dentro del programa Co-
lonias al 100, personal del 
gobierno de Saltillo limpió, 
deshierbó y retiró los dese-
chos orgánicos que por mu-
cho tiempo se acumularon en 

la esquina de las calles Coa-
gullas y Tricanes, al sur de la 
ciudad.

Estos trabajos se llevan a 
cabo como respuesta a las pe-
ticiones de las y los vecinos 
del sector, que por años pade-
cieron de encharcamientos y 
afectaciones en la temporada 
de lluvias en la localidad.

Para ofrecer mayor seguri-
dad de peatones y automovi-
listas, cuadrillas municipales 
continúan los trabajos de pin-
tura en los reductores de ve-
locidad sobre el bulevar Las 
Teresitas.

Además, por instrucción 
del alcalde Javier Díaz Gon-
zález, se aplica pintura blanca 
para delimitar los cruces pea-
tonales en el bulevar Las Te-
resitas y la calle Guacali.

Con anterioridad, se pinta-
ron los cruces de este bulevar 
principal en sus cruces con las 
calles Huizache, Chapote, Pa-
rras y Tovossos.

Además, el módulo de 
Control Canino estuvo a dis-
posición de la ciudadanía al 
instalarse en la calle Guacali, 
frente a las instalaciones del 
Multideportivo El Sarape, 
con el que ofrecieron los ser-
vicios gratuitos de vacuna-
ción, desparasitación y baño 
antigarrapata para los anima-
les de compañía.

MÁS ACCIONES POR 
AMOR A SALTILLO

Para ofrecer una mejor ciu-
dad, personal del programa 
Aquí Andamos realizó traba-
jos y arreglos en las rejillas 

del alcantarillado del drenaje 
pluvial, existentes en la la-
teral del bulevar Venustiano 
Carranza, a la altura de la co-
lonia Virreyes Residencial.

Asimismo, en impulso a la 
convivencia familiar y el es-
parcimiento de las y los niños 
en la ciudad, personal de la 
Dirección de Medio Ambien-
te y Desarrollo Sustentable, 
limpiaron y deshierbaron la 
plaza pública en fracciona-
miento Valle de los Virreyes, 
entre las calles Chipre y Ho-
landa.

Además, se refuerzan los 
trabajos de embellecimiento 
de la entrada norte de Saltillo, 
sobre las áreas de la Glorieta 
a Venustiano Carranza, con 
acciones de diseño del em-
pedrado, sistema de riego y 

deshierbe de maleza.
El alcalde Javier Díaz 

González tiene a disposición 
el número del Asistente Vir-
tual de “Saltillo Fácil”, al 
844-160-08-08, para repor-
tar cualquier tipo de servicio 
público y ofrecer un contacto 
más directo entre ciudadanía 
y Gobierno Municipal.
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Fortalecen acciones de combate al dengue Fortalecen acciones de combate al dengue 
en diversas colonias de Torreónen diversas colonias de Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Como 
parte de las acciones que la Ad-
ministración Municipal pre-
para en torno al Sistema Vial 
Independencia–Abastos, y al 
proyecto de la segunda etapa 
del Sistema Vial Villa Florida, 
los directores de Transporte 
Público y Obras Públicas tra-
bajan de manera coordinada en 
la evaluación y modificación 
de rutas de autobuses, con el 
objetivo de garantizar el servi-
cio a la ciudadanía que habita 
o tiene actividades en las colo-
nias aledañas a las obras.

César Alvarado Mendoza, 
director de Transporte Público 
Municipal, informó que se han 
sostenido diversas reuniones 
tanto con personal técnico, 

como con vecinos del sector, 
con el propósito de llegar a 
acuerdos que permitan redi-
señar las rutas conforme a las 
necesidades reales de los usua-
rios.

“Nuestro principal obje-
tivo e indicación del alcalde 
Román Alberto Cepeda Gon-
zalez es beneficiar a la ciuda-
danía, por ello, comenzamos 
con una reunión técnica con la 
Dirección de Obras Públicas y 
posteriormente acudimos a la 
colonia Villa Florida para re-
solver dudas de los vecinos y 
explorar estrategias en cuanto 
a recorridos, traslados y hora-
rios que podrían ajustarse”.

Además, como parte de es-
tas acciones, el director desta-
có que ayer se llevó a cabo una 
revisión físico-mecánica a las 

unidades de la ruta Jacarandas, 
en las instalaciones del Coli-
seo Centenario. 

Indicó que durante esta ins-
pección se verificó la docu-
mentación de los vehículos y 
las condiciones de las unida-
des. También se abordaron las 
problemáticas que enfrentan 
los habitantes de la zona, con 
miras a ajustar la ruta y asegu-
rar el cumplimiento de las fre-
cuencias establecidas.

Alvarado Mendoza señaló 
que esta semana se realizará 
una reunión con concesiona-
rios y transportistas, en la cual 
se revisará la propuesta de 
modificación de rutas presen-
tada por este sector, buscando 
priorizar el bienestar de los 
usuarios.

Finalmente dijo que estas 
acciones se realizan por ins-
trucción del alcalde Román 
Alberto Cepeda, con el com-
promiso de no afectar a los 
ciudadanos y de garantizar un 
servicio de transporte más efi-
ciente y accesible para quienes 
lo utilizan diariamente.

En revisión, rutas alternas de transporte 
público debido a trabajos de obras

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema Municipal de 
Aguas y Saneamiento (SI-
MAS) Torreón informa 
que el programa “SIMAS 
Más Cerca De Ti” estará 
esta semana en las colonias 
San Joaquín y Lázaro Cár-
denas.

El módulo móvil se ins-
talará este lunes 02 y mar-
tes 03 de junio en la colo-
nia San Joaquín, mientras 
que en la Lázaro Cárdenas 
estará los días jueves 05 y 
viernes 06 de junio.

El horario de atención 
en ambas colonias será de 
9 de la mañana a 2 de la 
tarde, donde personal de la 
Paramunicipal asesorará a 
usuarios de los diferentes 
sectores para que realicen 
sus pagos, ajustes en sus 
adeudos, convenios, con-
tratos, así como la recep-
ción de sus reportes rela-
cionados con los servicios 

de agua potable y drenaje 
sanitario.

“SIMAS Más Cerca De 
Ti” ha sido todo un éxito 
y continuará acercando los 
servicios del organismo 
operador a usuarios que 
por diferentes situaciones 
no pueden acudir a la ofi-
cina matriz y sucursales a 
realizar sus pagos y trámi-

tes. 
El programa acude a las 

colonias con personal ad-
ministrativo y operativo 
para atender en el menor 
tiempo posible las soli-
citudes de los usuarios y 
brindar servicios rápidos y 
eficientes.

SIMAS Torreón pone a 
disposición de la ciudada-
nía la línea de WhatsApp 
871 521 06 22, teléfono del 
Call Center 871 690 95 95, 
conmutador 871 749 17 00 
y la página de Facebook 
SIMAS TORREÓN para 
recibir sus reportes, dudas 
y comentarios.

“SIMAS Más Cerca De Ti” arribará a 
colonias San Joaquín y Lázaro Cárdenas

Estudiantes presentan ante regidores la propuesta de política pública en favor de la lactancia
FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de impulsar es-
pacios dignos para la lactan-
cia materna y promover la 
salud pública, regidores in-
tegrantes de la Comisión de 
Desarrollo Integral de la Fa-
milia, recibieron este lunes 
a estudiantes de la Facultad 
de Derecho de la Universi-
dad Autónoma de Coahuila, 

quienes presentaron un pro-
yecto al respecto.

Los alumnos expusieron 
el tema de Política Pública 
en favor de la lactancia para 
la prevención de enfermeda-
des, del cual subrayaron la 
importancia de contar con 
más espacios adecuados en 
la ciudad, para que las ma-
dres puedan amamantar sin 
riesgos ni discriminación. 

Al respecto, se destacó 
que la administración cuen-
ta con lactarios en depen-
dencias como el Instituto 
Municipal de la Mujer o 
en Seguridad Pública, por 
ejemplo.

En su exposición, los es-
tudiantes destacaron que 
estas acciones no solo con-
tribuyen a reducir infeccio-
nes tanto en madres como 
en bebés, sino que también 
promueven el aumento en 
los índices de lactancia 
materna, lo que se traduce 
en beneficios significativos 
para la salud infantil y el 
bienestar familiar.

Los regidores manifesta-
ron su interés en el tema y 
se comprometieron a coor-
dinar acciones con otras 
comisiones, para desarrollar 
estrategias que beneficien a 
las mujeres y familias del 

municipio.
Asimismo, expresaron su 

reconocimiento al compro-
miso social y humano de los 
estudiantes, y agradecieron 
su participación en la gene-
ración de propuestas orien-
tadas al bienestar de este 
sector de la población.

La Comisión de Desa-
rrollo Integral de la Fa-
milia está encabezada por 
Karla Liliana Centeno Fé-
lix, y los regidores Zazil 
Pacheco Pérez, secretaria, 
Graciela Guadalupe Mar-
tínez Barraza, Sergio Lara 
Galván y Diego Ontiveros 
Rentería. 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
El área de Vectores 
de la Dirección de 

Salud Pública Municipal 
llevó a cabo acciones in-
tensivas de fumigación, 
abatización y descacharri-
zación en distintas colonias 

de Torreón, como parte de 
la labor permanente en el 
combate contra el mosquito 
transmisor del dengue Ae-
des aegypti.

José Manuel Riveroll 
Duarte, director de la depen-
dencia, indicó que entre las 
más recientes acciones se 
llevó a cabo la nebulización 

del circuito Administración 
de la colonia Villas Univer-
sidad, y se realizaron labo-
res de nebulización en Vi-
llas de San Ángel II y en la 
colonia J. Luz Torres, como 
parte del esfuerzo continuo 
por reducir la presencia del 
mosquito transmisor del 
dengue.

De igual forma, se hicie-
ron labores de descacharri-
zación en la colonia Rincón 
La Merced, así como en la 
cerrada San Ignacio, ubica-
da en Villas de San Ángel 
II. 

Medidas que también se 
extendieron a la colonia 
Los Agaves, reforzando la 
estrategia de eliminación 
de criaderos de mosquitos. 
Además, se llevaron a cabo 
actividades de abatización 
tanto en la colonia Rincón 
La Merced, como en Nueva 
Merced, para evitar la re-

producción del mosquito en 
cuerpos de agua estancada.

Riveroll Duarte explicó 
que un vector es un orga-
nismo vivo que transmite 
un agente infeccioso de un 
animal a una persona, o a 
otro animal. Por ello, el per-
sonal especializado realiza 
de manera constante labores 
preventivas en zonas con re-
portes ciudadanos o condi-
ciones propicias para la pro-
liferación de estos vectores.

El director de Salud Mu-
nicipal enfatizó en la impor-
tancia de la participación 
ciudadana para mantener 
controlada la propagación 
del mosquito. Recomendó 
mantener limpios los patios, 
instalar mallas mosquiteras, 
retirar maleza y no almace-
nar agua en recipientes sin 
tapa.

Riveroll Duarte aseguró 
que las acciones preventivas 

continuarán por parte del 
personal de la dependencia, 
como parte de los progra-
mas de prevención y cuida-
do a la salud que impulsa la 
Administración Municipal 
que encabeza el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gon-

zález.
La agenda de atención se 

programa conforme al ca-
lendario establecido para 
este año y en atención a los 
reportes ciudadanos a través 
del 073 en Atención Ciuda-
dana.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Choque entre dos taxis deja cuantiosos Choque entre dos taxis deja cuantiosos 
daños materiales en Saltillodaños materiales en Saltillo

Gerardo rico / FacTor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- Habitantes de la 
calle Oso Blanco, en la co-
lonia Tenerías, solicitaron 
la intervención de Protec-
ción Civil municipal y de 
la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para el 
retiro urgente de una rama 

de árbol que representa un 
riesgo inminente.

De acuerdo con los co-
lonos, la estructura arbó-
rea muestra señales de 
desprendimiento y podría 
caer en cualquier momen-
to, poniendo en peligro a 
peatones y automovilistas. 
Como medida preventiva, 
los vecinos colocaron tam-

bos para bloquear el paso y 
evitar posibles accidentes.

Hasta el momento, las 
autoridades correspon-
dientes no han acudido al 
lugar. Los habitantes reite-
ran el llamado para que se 
atienda la situación lo an-
tes posible y se prevengan 
daños materiales o perso-
nales.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre fue encontrado sin 
vida al interior de su do-
micilio ubicado en la calle 
Hernán Cortés, en la colo-
nia Cerro del Pueblo.

La persona fue identifi-
cada como Candelario Ríos 
Arizmendi. De acuerdo con 
el reporte preliminar, fue-
ron sus familiares quienes 

realizaron el hallazgo y 
notificaron de inmediato al 
911.

Elementos del Cuerpo 
de Bomberos acudieron al 
lugar y confirmaron el fa-
llecimiento. Posteriormen-
te, personal de la Fiscalía 
General del Estado tomó 
conocimiento de los hechos 
e inició las diligencias co-
rrespondientes para deter-
minar las causas del deceso.

Vecinos de Tenerías solicitan apoyo 
para retirar rama en riesgo de caer

Hombre es localizado sin 
vida en la colonia Cerro 
del Pueblo, en Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- 
Un hombre de la terce-
ra edad fue localizado 
sin vida al interior de 
su domicilio ubicado en 
la calle 2 de abril, en la 
colonia Provivienda. El 
cuerpo presentaba un 
avanzado estado de des-

composición.
La persona fue identifi-

cada como Don Lino. De 
acuerdo con versiones de 
vecinos, el hombre vivía 
solo y padecía problemas 
cardíacos, condición que 
podría estar relacionada 
con su fallecimiento.

Elementos de la Agen-
cia de Investigación Cri-

minal acudieron al lugar 
para tomar conocimiento 
y coordinar las diligen-
cias correspondientes. El 
cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), donde se le 
practicará la necropsia de 
ley con el fin de determi-
nar las causas exactas del 
deceso.

Localizan sin vida a adulto mayor en avanzado 
estado de descomposición en Saltillo

Gerardo rico / FacTor

SA L T I L L O , 
COAH.- Un fuerte 
accidente vial entre 

dos unidades de transporte 
público dejó como saldo 
considerables daños ma-
teriales y al menos cuatro 
personas con lesiones le-
ves, la tarde de este lunes 
en el Centro Metropolita-
no de Saltillo.

El siniestro ocurrió so-
bre el bulevar Dámaso 
Rodríguez, cuando un ve-
hículo Chevrolet Aveo, 
conducido por Homero 
Silva Martínez, de 54 
años, realizó una vuelta 
en “U” prohibida, lo que 
provocó que invadiera el 

carril contrario y se inter-
pusiera en el paso de un 

Nissan Tsuru, manejado 
por José Guadalupe Ro-

dríguez Cruz, de 48 años, 
quien circulaba con pre-

ferencia rumbo al bulevar 
Carlos Abedrop.

Ambos vehículos ope-
raban como taxis y trans-
portaban pasajeros al 
momento del percance. 
Afortunadamente, ningu-
no de los ocupantes resultó 
con heridas de gravedad, 
por lo que no fue necesa-
ria la intervención de una 
ambulancia. No obstante, 
se entregaron pases médi-
cos para descartar posibles 
lesiones internas.

Elementos de tránsito 
municipal acudieron al lu-
gar para abanderar la zona 
y ordenar el retiro de las 
unidades con grúas. El caso 
fue turnado al Ministerio 
Público de Asuntos Viales, 
quien se encargará de des-
lindar responsabilidades.

factorcoahuila.com @periodicofactorcoahuila@elfactorenlineaEl factor
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Entregan Manolo y Javier camiones Entregan Manolo y Javier camiones 
recolectores y equipo de limpiezarecolectores y equipo de limpieza

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- El gobierno Mu-
nicipal, a través de la direc-
ción de Seguridad Pública, 
continúa con la convocato-
ria dirigida a personas con 
vocación de servicio, res-
ponsabilidad y un profundo 
sentido del deber, para inte-
grarse al cuerpo de Policía 
Municipal. 

Se trata de una invitación 
a la ciudadanía, para formar 
parte activa de una corpora-
ción comprometida con el 
cuidado de la comunidad y 
la construcción de un entor-
no más seguro para todas 
las familias del municipio.

Como parte de esta con-
vocatoria, se ofrece un 

sueldo inicial de 16 mil 
500 pesos mensuales, libres 
de impuestos, además de 
prestaciones de ley, estabi-
lidad laboral, capacitación 
constante y oportunidades 
de crecimiento dentro de la 
corporación. 

La Policía Municipal 
de Ramos Arizpe no solo 
busca reforzar su estado de 
fuerza, sino consolidar un 
equipo profesional, prepa-
rado y cercano a la gente, 
que responda con sensibili-
dad, firmeza y valores a las 
necesidades de seguridad 
del municipio.

Entre los requisitos para 
aspirar a formar parte del 
cuerpo de seguridad, se 
encuentra ser ciudadano 
mexicano, tener entre 18 y 

35 años de edad, contar con 
la preparatoria terminada, 

gozar de buena salud, haber 
liberado la cartilla militar 

(en el caso de los varones) 
y aprobar satisfactoriamen-

te los exámenes de control 
y confianza que garanticen 
la integridad y vocación de 
quienes buscan servir a la 
ciudad.

Las y los interesados 
pueden acudir directamente 
a la Dirección de Seguridad 
Pública de Ramos Arizpe, 
ubicada en calle Segunda 
s/n, esquina con el bulevar 
Las Torres, en la colonia 
Molinos del Rey, donde 
podrán recibir orientación 
sobre el proceso de inscrip-
ción y entregar su docu-
mentación. 

También está disponible 
la línea telefónica 844 180 
12 19 para resolver dudas 
o agendar una cita para re-
gistro.

RAMOS ARIZPE TE BUSCA, INTÉGRATE A SU POLICÍA MUNICIPAL

Imparte Comisaría a estudiantes pláticas preventivas de delitos virtuales
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Para 
prevenir que la juventud sea 
víctima de cyber delincuen-
tes, el Gobierno Municipal 
de Saltillo, a través de la Co-
misaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana, inició 
una serie de charlas entre 
estudiantes de preparatoria 
en los que se informa de los 
riesgos en redes sociales y 
en aplicaciones.

El Comisionado Miguel 
Ángel Garza Félix dijo que 
la indicación del alcalde Ja-
vier Díaz González es refor-

zar la prevención para man-
tener entornos seguros para 
la juventud.

“A la par de llevar a cabo 
la integración de estudiantes 
a los Comités Ciudadanos 
de Seguridad, vía grupos de 
WhatsApp, distintas áreas 
de la Comisaría realizan tra-
bajos cercanos para impul-
sar esos entornos seguros en 
la base de la sociedad”, dijo 
el Comisionado.

La Comisaría de Segu-
ridad, con su Unidad de la 
Policía Cibernética y la di-
rección de Proximidad So-
cial y Prevención del Delito, 

acudió al Colegio de Ba-
chilleres de Coahuila (CO-
BAC), donde se abordaron 
los temas de prevención de 
secuestros virtuales, fraudes 
por aplicaciones de présta-
mos, extorsiones, así como 
ventas fraudulentas.

Daniel Cardona, titular de 
la Unidad de la Policía Ci-
bernética de Saltillo, señaló 
que el objetivo de estas plá-
ticas es brindar información 
a los jóvenes que les ayude 
a identificar los riesgos que 
existen en el mundo virtual. 

“Una de las recomenda-
ciones es siempre leer los 

términos y condiciones an-
tes de descargar cualquier 
aplicación, ya que al aceptar 
das acceso a tu información 
y se debe tener la certeza de 
que no se haga mal uso de la 
misma”, comentó.

Además, la Policía Ciber-
nética recomienda activar la 
verificación de dos pasos en 
WhatsApp que sirve como 
un filtro de protección de la 
cuenta, así como no acceder 
a links o páginas de dudosa 
procedencia.

Otra recomendación im-
portante es no brindar infor-
mación personal a descono-
cidos en redes sociales o por 
llamada y en caso de recibir 
amenazas o que se informe 
de un “secuestro” vía telefó-
nica, es indispensable guar-
dar la calma, contactar al 
familiar y no realizar ningún 
depósito.

PREVENCIÓN DEL 
ACOSO ESCOLAR

La Comisaría de Seguri-
dad, a través de la Unidad 
de Atención a Víctimas, 
también impartió a alumnos 
de secundaria y preparatoria 
pláticas sobre acoso escolar 
y tipos de violencia.

Una de las escuelas que 
se visitaron fue el Centro 

de Estudios Científicos y 
Tecnológicos (CECyTE), en 
donde se ofreció a un total 
de 88 alumnos de entre 16 y 
17 años de edad, una charla 
sobre el acoso escolar.

Claudia Cházaro, titular 
de la Unidad de Atención 
a Víctimas de la Policía de 
Saltillo, señaló que las es-
cuelas deben ser un lugar 
seguro para los estudiantes, 
por lo que estas pláticas 
tienen como objetivo crear 
conciencia sobre el acoso 
escolar, hablarles de cómo 
prevenirlo y cómo reaccio-
nar en caso de ser víctima o 
presenciar bullying.

Así mismo, se brindó una 
plática sobre dicho tema a 
140 alumnos de entre 12 y 
15 años, estudiantes de la 
escuela secundaria Eulalio 
Gutiérrez Treviño, de la co-
lonia Bonanza.

“Pero no solo el bullying 

es un tema que nos preo-
cupa, sino la violencia en 
general, por ello brindamos 
una charla en el COBAC, 
abordando este tema”, agre-
gó Claudia Cházaro.

Así, en el Colegio de Ba-
chilleres de Coahuila (CO-
BAC), 56 alumnos de entre 
16 y 17 años también reci-
bieron la charla enfocada en 
todos los tipos de violencia 
y su procedimiento de ac-
tuación.

También se entregaron 
trípticos con información 
referente a los servicios que 
brinda la Unidad, para que 
se comuniquen en caso de 
alguna emergencia. 

Estas pláticas forman par-
te de las acciones de proxi-
midad social, que permiten 
a la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana for-
talecer los lazos con los jó-
venes de Saltillo.

Se invirtieron más de 28 
millones de pesos en estas 
acciones para mantener a 
Saltillo entre las ciudades 
más limpias a nivel nacio-
nal

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
El gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas y 

el alcalde Javier Díaz Gon-
zález entregaron al personal 
del área de limpieza del mu-
nicipio seis nuevos camio-
nes recolectores de basura, 
además de carritos de barri-
do manual y desbrozadoras, 

con una inversión global de 
28 millones de pesos.

El gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas afirmó que el 
trabajo que ha realizado Ja-
vier Díaz González al frente 
del gobierno Municipal de 
Saltillo ha sido extraordina-
rio y que los resultados es-
tán a la vista. 

“Pocas ciudades, de los 2 
mil 500 municipios que hay 
en el país, pueden presumir 
de tener a un equipo de ser-
vicios primarios como el 
que tiene Saltillo. Estamos 
muy orgullosos de este gran 
equipo de servicios prima-
rios que hacen de la capital 
de Coahuila una de las ciu-
dades más limpias y más 
bonitas de todo México” 
resaltó.

Jiménez Salinas indicó 
que su gobierno está cum-
pliendo el compromiso de 
apoyar a todos los munici-

pios del Estado, llevando 
grandes obras de infraes-
tructura, programas socia-
les, seguridad, salud, agua, 
drenaje, pavimento, electri-
ficación y diversas acciones 
para impulsar la calidad de 
vida de las y los coahuilen-
ses.

“Reafirmo mi compromi-
so de seguir trabajando uni-
dos por la calidad de vida de 
los saltillenses; trabajamos 
en equipo para que haya in-
versiones y para que le vaya 
bien a Saltillo”, afirmó Ma-
nolo Jiménez. 

Destacó que, trabajando 
en equipo con las alcaldesas, 
los alcaldes, la sociedad ci-
vil, las y los empresarios 
y el gobierno de México, 
Coahuila seguirá teniendo 
los programas sociales del 
gobierno del Estado, los 
ayuntamientos, los mejores 
empleos, la seguridad y el 
trabajo en equipo entre las 
autoridades.

En su mensaje, Javier 
Díaz González, dijo que, 
gracias a la intensa labor de 
las y los trabajadores de esta 
área, Saltillo se mantiene 
como una de las ciudades 
más limpias y ordenadas a 
nivel nacional. 

“Un agradecimiento y 
reconocimiento especial a 
todo el equipo de recolec-

ción, operadores y recolec-
tores, así como a las y los 
brigadistas de Saltillo, ten-
gan la seguridad de que su 
esfuerzo y compromiso son 
altamente valorados”, de-
claró el alcalde.

Javier Díaz destacó que 
Saltillo es la ciudad más 
competitiva de México, se-
gún el IMCO; además es la 
capital más segura del país y 
la localidad con mayor tasa 
de formalidad laboral, de 
acuerdo al INEGI.

Agregó que en Saltillo 
hay todo un ejército de tra-
bajadores que realiza labor 
de mantenimiento y lim-
pieza a través del programa 
“Azuí Andamos”, desde el 
inicio de su administración. 

En el evento se dio a co-
nocer que en la ciudad dia-
riamente se recogen 875 
toneladas de basura que son 
llevadas al relleno sanitario; 
se realizan cerca de 100 ki-
lómetros de limpieza de pa-
peleo, así como 327 kilóme-
tros de barrido manual.

Además, en lo que va del 
2025 se han atendido 961 
espacios públicos, 29 cen-
tros comunitarios, y 75 ca-
mellones; asimismo, se han 
realizado brigadas con aten-
ción directa a la población 
de 447 colonias.

El director de Servicios 

Públicos del municipio, 
Aníbal Soberón Rodríguez, 
dio a conocer que los seis 
camiones que reciben tie-
nen una capacidad de 12 
toneladas cada uno, lo que 
incrementa la eficiencia de 
la labor que realizan los tra-
bajadores.

Apuntó que ahora cuentan 
con un parque vehicular de 
53 camiones recolectores 
de basura y que con estas 
unidades se trazaron dos 
nuevas rutas para que este 
servicio, uno de los mejores 
a nivel nacional, siga llegan-
do a todos los sectores de la 
ciudad. 

A nombre de sus compa-
ñeros, la trabajadora Juana 
Torres Aguillón agradeció 
al gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas y al alcalde 
Javier Díaz González, por 
entregarles este equipo nue-
vo para cumplir con su en-

comienda. 
“Estamos muy orgullosos 

de nuestro trabajo, día a día 
nos esforzamos por tener 
una ciudad más limpia, bo-
nita y ordenada”, señaló la 
señora Torres Aguillón. 

En el evento también es-
tuvo la diputada presiden-
ta de la Junta de Gobierno 
del Congreso de Coahuila, 
Luz Elena Morales Núñez; 
el diputado federal, Jericó 
Abramo Masso; el coordi-
nador general de Mejora 
Coahuila, Gabriel Elizondo 
Pérez; la síndica, María del 
Mar Arroyo Peart; el regidor 
presidente de la Comisión 
de Servicios Públicos, Car-
los Kalionchis Reyes. 

Así como demás integran-
tes del Cabildo, titulares de 
áreas municipales, represen-
tantes de la iniciativa priva-
da y trabajadores del área de 
limpieza del municipio.
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